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Дневник соревнования на полях и фермах

на гвардейцев жат-а  Равнение 
вы-78.

п К 27 сентября убрано 85 процен
тов зерновых, подготовлено семян 
I и II классов — 10, вспахано зяби — 
38 процентов к плану.

D Вслед за Александровским и Том
ским районами выполнил сезонное 
задание по производству травяной 
муки Бакчарский — 5.000 тонн.

НА ПЕРЕДНЕМ КРАЕ
СЕЛЬСКОЙ ПЯТИЛЕТКИ
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] И М Е Н И  XXI СЪЕЗДА КПСС I
I КОЖЕВНИКОВСКОГО РАЙОНА !
5
|  товарищам
5 БАРЫНЫЧУ Илье Матвеевичу §

ШПОМЕРУ Константину 
|  Александровичу

ГААНУ Ивану Германовичу
Дорогие товарищи!

g Томский обком КПСС сердечно поздравля- 
!  ет вас с большой трудовой победой — с вы- | 

полнением высоких социалистических обяза- § 
в . тельств: намолотом 30 тысяч центнеров зерна. § 

В нынешнюю страду вы первыми в области | 
перешагнули рубеж 10 тысяч центнеров зерна = 

| на комбайн, Закончив уборку зерновых в сво- I  
| ем совхозе, вы пришли на помощь совхозу | 
в «Кожевниковский». |

Добиваясь высокопроизводительного исполь- 1 
зования комбайнов, дорожа каждой минутой, в 

| вы проявляете настоящий трудовой героизм. § 
в Ваши достижения — это свидетельство высо- 
в кого профессионального мастерства и ответ- 
S. ственности за судьбу урожая, готовности делом в 

ответить на решения июльского (1978 г.) 1
в Пленума ЦК КПСС.

Желаем вам, дорогие товарищи, новых тру- 
в довых побед в выполнении исторических ре- в 
| щений X X V  съезда КПСС. в
S  *"

Томский обком КПСС, §
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В Кожевниковском райо
не на 27 сентября убрано 
90 процентов зерновых. За
кончили уборку два хозяй
ства — «Авангард» и от- 
кормсовхОз.

Передовые комбайнеры 
из совхоза им. XX I съезда 
КПСС Илья Барыныч, 
Константин Шпомер и Иван

Г Е Р О И  Ж А Т В Ы
Гаан, выполнившие высокое 
обязательство по намолоту, 
сейчас работают на полях 
совхоза «Кожевниковский», 
А  следом за ними идет 
С. П. Сечин из совхоза 
«Еловский» — 9.607 цент

неров. В. И. Боровко, В. В. 
Орлов из «Авангарда», со
бравшие соответственно 
9.037 и 7.409 центнеров зер
на. Они перевели комбай
ны на поля совхоза «Луч».

С. НИКИФОРОВА.

Завершают уборку зерновых механи
заторы совхоза «Кожевниковский» 
Кожевниковского района. По 6.000 цен
тнеров зерна уже намолотили передо
вые механизаторы такие, как Н. П. 
Щемель, А. Н. Рытов, И. И, Фишер и 
другие.

НА СНИМКЕ: председатель рабочего 
комитета А. И. Синяков (слева) знако
мит коммуниста кавалера ордена Ок
тябрьской Революции Николая Петро
вича Щемеля с ходом уборки уро
жая-78.

Фото Е. Лисицына.

Рассмотрение вопросов 
р а з в и т и я  н а у к и
24—25 сентября в Томске 

находился вице-президент 
Академии наук СССР, 
председатель Сибирского от
деления АН СССР акаде
мик Г. И. Марчук.

Он ознакомился с работой 
академических учреждений 
города, а также Сибирского 
физико-технического инсти
тута при Томском универ
ситете. Были рассмотрены 
перспективные вопросы 
развития комплексных ис
следований, связанных с 
дальнейшим повышением 
роли науки в освоении при

родных богатств Западной 
Сибири, в частности, по 
экспериментальной и при
кладной геофизике, усиле
нию сотрудничества ученых 
Института химии нефти с 
коллективом строящегося 
Томского нефтехимического 
комбината, Института поч
воведения и агрохимии с 
объединением Союзтомск- 
мелиорация. При этом об
суждались вопросы разви
тия материальной базы уч
реждений СО АН СССР в 
Томске.

В рассмотрении вопросов 
участвовали первый секре
тарь обкома КПСС Е. К. 
Лигачев, секретарь обкома 
КПСС П. Я. Слезно, заве
дующий отделом обкома 
партии Н. И. Воронков, 
члены корреспонденты АН 
СССР В. Е. Зуев, М. Ф. Ж у
ков, А. С. Алексеев, про
фессора Р. В. Ковалев, 
Г. А. Месяц, руководители 
хозяйственных органов
В. С. Гетманцев, 14. А. 
Иванов, П. Г. Пронягин, 
А. Е. Трунов.

Интервью 
на тему дня Б ЕЛО К О Ч А Н Н УЮ - 
В ЗАКРОМА К НА ПРИЛАВКИ
Два дня назад началась массовая уборка и заготовка 

капусты. Как она пройдет? Об этом мы попросили рас
сказать заместителя председателя горисполкома Н. А. 
Шнурко, начальника Томсклесурса К. И. Зоммера, пред
седателя облпотребсоюза Е. Я. Силаева.

Заместитель председателя 
горисполкома Н. А. Шнур
ко:

— Город успешно завер
шил страду второго хлеба
— засыпку картофеля и 
вот теперь приступил к не 
менее ответственному этапу
— заготовке капусты. По
скольку погода нынешней 
осени капризна (прогноз 
обещает ранние и довольно 
сильные заморозки), то в 
этой ситуации приемлемо 
только одно — высокий 
темп работы, который, есте
ственно, может быть обе
спечен лишь при соответ
ствующей организации
труда. Начало работ пока
зало, что темп взят доб
рый. На капустные план
тации (они находятся в ос
новном в совхозах «Томь», 
«Степановский» и имени 
50-летия СССР), выехали 
коллективы многих пред
приятий и вузов города. 
Для вывозки сформирована 
автоколонна, в которую во
шли 200 машин.

Урожай в этом году зна
чительно ниже прошлогод
него, но' тем не менее мы 
рассчитываем, что план по 
закладке на зиму будет 
выполнен (предполагается 
5 тонн заложить на зимнее 
хранение и 1.200 тонн — за
солить).

— Смогут ли в достаточ
ном количестве. приобрести 
капусту томичи?

— Да, но только те, кто 
этим займется своевремен

но. Дело в том, что прода
жа будет осуществляться 
лишь до начала октября. 
Причем этим продуктом 
будут торговать в неог
раниченном количестве
буквально во всех мага
зинах горплодоовощетор- 
га, в магазинах Киров
ского и Ленинского рай- 
пищеторга и гастроном- 
торга. Капуста будет выво
зиться во все жилмассивы 
и микрорайоны города.

Заготовка, как уже гово
рилось выше, в связи с 
особенностями погоды, дол
жна пойти в предельно сжа
тые сроки — максимум де
сять дней. Поэтому в дан
ной ситуации очень важна 
инициатива руководителей 
предприятий, которые мог
ли бы поспособствовать ор
ганизации торговли прямо 
на территории заводов или 
фабрик.

Начальник Томсклесурса 
К. И. Зоммер:

— Отправку капусты на 
север мы начали давно. 
Согласно плану (вместе с 
дополнительным заданием) 
мы должны заготовить 
3100 тонн капусты. Пока в 
леспромхозы и орсы обла
сти отправлено лишь 1982 
тонны. Что нам мешает? 
Давайте подсчитаем. Том
ский орс должен получить 
от пригородных совхозов 
450 тонн, пока получено 
лишь 138. Совхоз «Комсо
молец» Асиновского района 
из 360 тонн, которые он 
должен был отгрузить орсу

Асиновекому, пока дал 
только 30 тонн, а орсу Аси
новского леспромхоза из 50 
тонн отпустил только 12. 
Тогурский орс Колпашев- 
ского района из 230 тонн 
получил 87. Кстати, толь
ко что говорил по те
лефону с начальником 
этого орса, который сооб
щил, что колпашевцы план 
не выполнят — неурожай 
капусты. Таким образом, 
нам придется отправлять ее 
туда из Томска.

В этом году будут функ
ционировать четыре новых 
хранилища для капусты — 
в Белом Яре, в поселке 
Комсомольск Первомайско
го района, в Асине и в То- 
гуре Колпашевского района. 
В них будет заложена ка
пуста сорта «подарок».

Председатель облпотреб
союза Е. Я. Силаев:

— Мы должны заготовить 
2.380 тонн капусты. Этой 
продукцией надо обеспе
чить всю систему потребко
операции, орсы нефтяни
ков, газовиков и геологов. 
Заложено капусты на хра
нение уже больше полови
ны. Орсу ТТГУ и НГДУ 
она отправлена полностью, 
а вот орс треста Томскгаз- 
строй из 100 тонн получил 
лишь 32. Срыв произошел 
по вине колпашевцев, кото
рые слишком поздно сооб
щили о том, что крайне 
низок урожай капусты. Те
перь мы вынуждены будем, 
завозить ее в Колпашево из 
Томска.

В этом году вступили в 
строй два новых склада для 
капусты — в Молчанове и 
Кривошеине. Первого ок
тября будет готов третий — 
в Кожевникове.

РАСТУТ НАМОЛОТЫ
Хлеборобы колхоза име

ни Жданова завершили 
уборку зерновых. Хлеба 
скошены с 2.076 гектаров. 
Жатва продолжается — 
ждановские комбайнеры 
выехали на помощь земле
дельцам соседнего колхоза 
имени Фрунзе. Первым ту
да поспешил лучший ком
байнер Алексей Федорович 
Лебедев, на счету которого 
около пяти тысяч центне
ров зерна.

ЛИШЬ БЫПнсьма 
из зерновых
районов '  ___  ____  ___  _____

стно, прибавку урожая до 20 процентов. В условиях наI Щ августа закон- нет простейших приборов пол кпмш» _____  _____
шей области это один из самых экономичных и надеж
ных путей повышения урожайности сельскохозяйствен-

под
ных культур.

Насущным задачам улучшения семеноводства посвя
щено недавнее постановление бюро обкома КПСС В 
нем утверждается принципиально новый подход: не за
сыпать, а готовить семена, и при том не ниже И  класса 
посевного стандарта, вести эту работу не после, а во вре
мя, уборки. Мощности сушильно-очистительных комп
лексов хозяйств, а также предприятия хлебопродуктов, 
где принимают большую часть зерна, и даже семенное 
позволяют уложиться с сушкой и очисткой семян в 
10—15 дней. Словом, подготовка классных семян должна 
завершать уборку, быть ее заключительным аккордом. 
Вастягиватъ дело до весны — значит, создавать дополни, 
тельные проблемы, которые будут накладываться на 
другие и приведут к тому, что вновь часть хозяйств 
окажется без добротных семян.

Улучшилась ли на местах работа с семенами? Какую 
роль в этом отвели себе агрономическая, семеноводче
ская и инженерная службы? Наш корреспондент побы
вал в Кожевниковском и Шегарском районах.

Удивительно нарядная 
нынче осень. Кажется, са
мо солнце дробиться в мно
гоцветье лесов, окружаю
щих поля. Особенно радует 
глаз вид спелого зерна на 
токах: зерно это не простое, 
а семенное, «золото челове
ческих рук».

Правда, слишком уж буд
нично здесь. Словно и не 
учитывается то, что «на-го
ра» идет продукция, кото
рую ждут целый год и с 
которой начинаются заботы 
6 будущем. Не увидишь 
здесь броский плакат 
лозунг, обращенный к 
ботникам семеноводческого 
цеха, да и начальство сюда 
заглядывает редко. Мало 
кто из партийных работ
ников заметил, что сушил
ки И мехтока к концу убор-

или
ра

ки стали ее самыми «го
рячими точками».

Нам что — лишь бы 
спрятать семена под кры
шу...

Так говорят агрономы.
Агроном-семеновод совхо

за «Кожевниковский», он 
же заведующий мехто- 
ком, Д. г. Глебов не .очень- 
то доволен ходом дел:

— Зерна много, не справ
ляемся. 870 тонн пшеницы 
засыпали без подработки. 
Часть еще в поле. Не хва
тает складов, и новый зер
ноочистительный комплекс 
никак не запустим. Мон
тируют не то аспиранты, не 
то ассистенты какие-то из 
Томска. У  них, говорят, 
такой лее объект в Елгае. 
Вот и разрываются... Не 
вижу их сегодня, а обеща

ли еще к 1 
чить.

Совхоз — семеноводче
ский, расширяет мощности 
по очистке зерна. Новый 
комплекс вдвое производи
тельнее существующего, и 
его пуск был бы очень 
кстати еще в начале убор
ку. На полях выращен от
менный урожай, около 30 
центнеров зерна идет в 
среднем с каждого гектара, 
и основная масса должна 
быть переработана на ме
сте, на семена. Сдавать 
зерно недоведенным до по
севного стандарта невыгод
но, совхоз лишается над
бавки за классность.

Как же используют ко- 
жевниковцы то, что дейст
вует? Сушилка и комплекс 
зерноочистительных машин 
работают, по. словам Глебо
ва, с 8 утра до 2 часов ночи. 
Круглых суток не получа
ется, не хватает машини
стов.

— А  кто будет обслужи
вать новый комплекс?

— Снимем людей с ОВП, 
с предварительной очистки.

На круглосуточную рабо
ту не нацеливают и усло
вия соревнования. Там ска
зано, что «за подготовку 
семян I  и I I  классов для 
нужд хозяйства в количе
стве 1.200 тонн к 1 ноября 
машинисты премируются 
месячным окладом». К 1 
ноября! А  что говорить об 
остальных семенах, кото
рые пойдут на продажу го
сударству: для них опреде
лен срок — 1 января 1979 
года.

Удивляет и то, что в се
меноводческом хозяйстве

нет простейших приборов 
для определения исходных 
качеств семенного материа
ла. («Влагомер есть, но 
нет весов. Бегаем в Загот- 
зерно»).

Не спешат здесь с отбо
ром образцов на полный 
анализ. Партии семян фор
мируются большие, в сот
ни тонн, хотя рекомендует
ся брать пробы по мере на
копления семян с каждых 
50 тонн. ,

По старым меркам рабо
та с семенами в Кожевни
ковском районе налажена 
неплохо. При плане 20.650 
тонн заготозлено около 17 
тысяч тонн семенного ма
териала. До желаемой циф
ры немного. Но по сущест
ву есть только сырьё, и его 
может потребоваться боль
ше, если какую-то часть 
партий семян из-за низких 
показателей забракуют. А 
такое случается нередко. 
Кроме того, бывает необхо
дима дополнительная очи
стка семян. Вот и важно 
ускорить подработку семен
ного материала.

К 25 сентября в районе 
подготовили 900 тонн семян 
I и II классов посевного 
стандарта. Такова доля «го
товой продукции». Осталь
ное количество еще не про
шло переработку или же 
его качество неизвестно. В 
первом случае тормозит де
ло недостаточная загрузка 
сушильно - очистительных 
комплексов, во втором — 
неразворотливость, недис-- 
циплинированность агроно
мов.

В совхозе им. XX I съезда 
КПСС, опасаясь ненастья, 
прибрали семенное зерно

с
Но

под крышу, часть — после 
первичной подработки. 
Склады забиты, как теперь 
вести повторную очистку? 
Почти повсюду беды в се
меноводстве связывают 
недостатком складов, 
емкости их не расширятся 
даже в месячный срок, а 
семена надо готовить се
годня. Надо, чтобы сушил
ки работали действительно 
круглые сутки. Тем более, 
что погода в сентябре вы
ручала и самых медли
тельных: зерно с полей
шло сухое, требуется толь
ко очистка.

Ни совхозах «Кожевни
ковский» и имени XX I 
съезда КПСС, ни во мно
гих других не пытаются ор
ганизовать ночную смену 
на токах. В высоком темпе 
готовят семена разве что 
малиновцы. Здесь. 60 про
центов семян доведено до 
II класса.

Полная самодеятельность 
в оплате сушильщикам и 
машинистам зерноочисти
тельных линий. В каждом 
хозяйстве делают по-свое
му. В «Кожевниковском» 
за перевыполнение заданий 
пятидневки полагается пре
мия, в совхозе им. XX I 
съезда партии идет 
шенная оплата после 
поднения сезонного 
ния на 40 процентов, 
«Заветах Ленина» — 
тий вариант. Такое 
«разнообразие», кстати, 
Шегарском районе. в 
зультате все меньше стада 
вится опытных сушильщи
ков. С автоматикой и слож
ными электрическими схе
мами имеют дело трактори
сты, шоферы, сантехники,

повы- 
. вы- 
зада- 

в
тре- 

же 
, в 

ре

киномеханики. Не каждый 
из них может (и считает 
нужным!) выдерживать ре
жим сушки и очистки се
мян, у некоторых даже нет 
интереса к тому, какое до
ведено задание, каким клас
сом идут семена.

Вот что говорит старший 
сушильщик Павел Сивак с 
мехтока № 1 колхоза име
ни 50-летия Великого Ок
тября Шегарского района:

— Специально обученных 
этой работе среди ндр нет. 
Я — шофер, остальные — 
тоже трактористы и шофе
ры. В прошлом году я ра
ботал на сушилке помощ- 
ником, а теперь вот стар
шим поставили. Не полу
чается. Овес идет с при
месью пшеницы. Отбить 
ее не можем. Триера заби
вает. Говорим С. С. Щер- 
бакову, агроному, а он: 
«Что я, сушильщик?».

На втором мехтоке стар
шим — Н. М. Кириллов. 
Одиннадцатый сезон гото
вит семена, в любой не
исправности может разо
браться. Но никому не 
пришло в голову попросить 
его помочь молодым. Вы
ход нашли другой: везут к 
нему семена на повторную 
очистку.

В этом колхозе, специа
лизированном на производ
стве семян, на каждом ша
гу сталкиваешься с край
ностями. С одной стороны, 
на токах собрана вся доку
ментация (редчайший слу
чай), которая может заин
тересовать сушильщика: ус
ловия соревнования и опла
ты, распоряжение руковод
ства колхоза о переводе 
сушилок на семенной ре-

В районе первенство по 
личным показателям пока 
удерживает опытный ком
байнер из колхоза «Сиби
ряк» коммунист Василий 
Кондратьевич Дроздов, на
гражденный орденами Ле
нина и Октябрьской рево
люции. Второй результат 
— у комбайнера колхоза 
имени X X II съезда КПСС 
Леонида Александровича 
Русина.

Г. ГОВОРОВ.
Зырянский район.

жим, таблица .классности 
семян. Здесь есть и доска 
показателей, где проставля
ются данные о выработке 
смен и качестве семян. И 
другой полюс — беспоря
док на токах. Зерно с по
лей валят чистое и сорное 
вместе, очищенные семе
на ссыпают под навес, 
крыша которого почти на- 

, половину обрушилась. Зер
но от комбайнов идет с 
примесью другой культу
ры. Переходя с пшеницы 
на овес, комбайнеры не 
выгружают из бункеров ос- 

‘ татки. Довершает картину 
ворох семян, не отправлен
ных на хлебоприемный 
пункт.

В лаборатории Шегар
ского хлебоприемного пред
приятия объяснили так:

— Привезли из Батката 
семена без сортового удо
стоверения и акта апроба
ции, заверенного в управ
лении сельского хозяйст
ва. Мы приняли как рядо
вое зерно.

— И теперь?
— Теперь не везут...
У  агрономов в эти дни, 

конечно, много забот. С них 
спрос, это закономерно. Но 
оказались незаслуженно 
«забытыми» сельские ин
женеры. Нелестные слова 
по поводу слабой работы 
зерносушильного хозяйства 
надо адресовать прежде 
всего им. Современный 
комплекс очистки и сушки 
зерна — сложное инженер
ное сооружение, и не агро
ном, а инженер должен 
следить за его работой, под
бирать и учить сушильщи
ков.

О том, как вершатся се
меноводческие дела на пу
ти «хозяйство — райсемин- 
спекция», — в следующем 
письме.

Ю. ГРИШАЕВ, 
наш спец. корр.

Кожевникове *— Шсгарка.

П О М О Г А Ю Т
С О С Е Д Я М

В Молчановском районе по 
на еще ни одно хозяйство н< 
может похвалиться тем, чт< 
закончило уборку зерновых 
Но зато здесь достаточно вы 
соки среднерайонные темпь 
жатвы —  за три дня,  с 22 п< 
24 сентября, например, в рай 
оне было обмолочено 11 про 
центов зерновых.

Уборку  урожая закончилс 
несколько отделений. Эт< 
Молчановское и Соколовское 
совхоза «М о лча новски й»,  Гун 
гусовское, Колбинское и ‘по 
винское в «Ту нгусо вско м »

Скромны, на первый 
взгляд, ли чны е достижение 
передовинов-молчановцев. Это 
и понятно, ведь в условия; 
северного района не так-тс 
просто добиться, скажем 
Двух-трехты сячного намолота, 
впереди по личным показа 
телям —  комбайнеры из сов 
хоза «Т у н г у с о в с к и й »  л .  Д 
Ш а лин и Н. И, Ш куратов.  У 
в ” * соответственно 2.900 v 
2.500 центнеров намолоченно
го зерна.

Неплохо молчановские зем
ледельцы работают нынче с 
семенами. Задача поставлена 
ответственная —  засыпать на 
хранение под урожай буду- 
сцего года тольно доведенные
семенаНАаРТОВ ‘ «  11 «■"«соесемена зерновых н у ль ту р
Л у чш е д р у ги х  с семенами ра- 

ГУ « г Усовском и Мол
чановском отделениях.  В пер- 
н0аИи Нп Г РИМер' зерно на семе- 
« *  У ? Р « °  в погожее время, и
коуглы„  семен» ы х  участков, круглые сутки  на сушке и 
подработке семян работает 
зернокомллекс. За качеством 
з а с ь т а в и ы х  семян постоянно 
ли на К о Л >°НОМ отДоления Га- 
пообы Б°'!дакова> своевременно 
пробы поступаю т в районную 
госсеминспекцию. Раи°нную

И. М А К А Р О В .

П Р О Б Л Е М Ы
П А Р Т У Ч Е Б Ь

26 сентября состоялсх 
ооластное совещание зав< 
Дующих кабинетами пол: 
тического просвещени 
горкомов и райкомов КПС< 
партийных комитетов пре; 
приятии. Оно было поев; 
щено обсуждению вопросе 
совершенствования партий 
ной учебы в свете посте 
давления ЦК КПСС «О р: 
боте партийных организг 
ций Башкирии по усилени: 
роли экономического обр; 
зования трудящихся, в пс 
вышен-ии эффективност 
производства и качеств: 
работы в свете решени 
XXV __ съезда КПСС», пол< 
жений и выводов, изложен 
ных в книге JI. И. Брежне 
ва «Актуальные вопрос] 
идеологической работ! 
КПСС». Особое внимани 
было уделено задачам п 
дальнейшему развитие 
движения «Пропагандист - 
пятилетке».
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Первый гол
Многие из коммунистов кома КПСС, дело — за ор- следовало бы глубже вник- 

парторганизации объедине- ганйзацией. нуть в еуть замечаний,
ния Томскнефть, собрав- В этой связи важную в  коллективе объедине- 
uiибся на отчетно-выоорное мысль на соорании вьхска— ния> особенно в управление- 
собрание, еще не были зна- зал начальник отдела на- Ских аппаратах форма со- 
комы.друг с другом. 12 чяе- учной организации труда й ревнования еще не опреде- 
нов КПСС год назад, при управления производством лена. Между тем именно
обраоовании объединения, и К. П. ХПирманов, Он гово— здесь трудится большой 
76 сейчас — таков стреми- рил о том, что партбюро отряд инженеров. Они-то и 
тельный рост этой органи- недостаточно требовательно должны разработать прин- 
зации. И в нем вся специ- отнеслось к деятельности- ципы трудового соперниче- 
фика работы партийного администрации, специали- ства. Особенно необходимо
бюро за отчетйый период. стов по выработке четкой улучшить гласность сорев- 

Секретарь партбюро М. С. стру!<турь1 всего объедине- нования. Отделов и служб 
Чернышев в докладе рас- НИ- И отдельных организа- в объединении много, люди 
сказал о том, как трудились ЦИи' в них трудятся добросовест-
специалисты и рабочие в в  объединении нет тако- но, но порой не знают о 
течение гола над выполне- го правила, чтобы накану- практических результатах 
нием решений VI пленума не создания новой органи- своего труда и работы кол- 
обкома КПСС. Этот доку- зации комплексно решался лег.
мент, как известно, поста? вопрос о ее структуре и в  отчетном году партий-
вил задачу резкого увели- перспективах развития, ному бюро объединения
чения добычи нефти, что, вплоть до конечного ре- удалось неплохо организо- 
естествеино, требует скорей- зультата. Пример тому—со- вать учебу в сети партий- 
шего обустройства нефте- зданное новое НГДУ Ва- ного и комсомольского ггро- 
добыёающих районов. сюганнефть. Разумеется, свещения. Успешно работал

В докладе были ппилвло- зазачи ег0 определялись не теоретический семинар по 
ны цифры и гЬактыР ПВМ1Р <<С п?толка®' но в целом изучению новой Конститу- 
текст£ю щ ие t  -Jm сепьез ы Н°И картины не было, ции СССР. Политинформа- 
ном вклам в обшее дело' Через некотоРое время ста- торы из числа специали- 
который вн1с коллектив Л°  ЯСН° ’ ЧТ°  васЮганцы не стов проводили беседы по 
Томскнефти Га » Г Я ™  в еилах качественно раб°- вопросам внутренней и 
шедшеепо™е пленума С е Т  ТаТЬ ° ДНОзременн° с теми внешней политики КПСС и 
час и л а  ли S o  п п 2 ' месторождениями, которые Советского государства. Вне 
пять этГ  чГсть доклада на'  недазно открь1ДЫ’ и с теми, поля зрения партийной ор-
ша гажта м зтВ н о  пиеГ™ которь1а уже эксплуатиру- ганизации осталась лишь ща газета подробно писала ются. И пришлось ряд фун- экономическая учеба ГТо

н„я° и Г ТпрГГещ х°вЪе Т р Г  " Г *  ^ ° Г° НГДУ сути - Т Л » ?
боте (В частности со всем £ИТЬ* его коллегам из ника планово-экономиче-
НедавновстатГях ч Гппн СтреЖевого' Примерно та скрго отдела П. В. Кауфма- недавновстатьях Л. Левиц- же картина и на буровых на — минувший год в ем
кого «Управление скоро- впрлПпиятияу д в еи
с-тью» и «Стратегия на- ТГ  стеме экономического об-
ступлейия») Или взять создавшуюся разования для объединения

в объединении ПМК. Ком- потерян. Тем активнее 
Отчетно-вьгоорное собра- нлексно, с перспективой партийному бюро надо за- 

ние в Томскнефти не могло вопрос о ее будущем пока няться этим вопросом те- 
утгустить анализ стиля ра- не решался. Конечно, про- перь.
боты бюро в период станов- блемы, которые возникают Слушая выступления
ления и формирования у нефтяников, буровиков, коммунистов Томскнефти 
коупного коллектива, когда строителей, рано или позД: их предложения и крити-’ 
оно держало экзамен, как но все решаются, но делать- чеекие замечания, думалось 
это пшшято говорить, на ся это должно заранее. о том, что ряд недостатеов 
зрелость, на боевитость. Од- Проблема, поднятая Шир- здесь можно было устоа- 
нако в докладе было боль- мановым, звучала также в нить, если бы коммунисты 
ше констатации фактов, выступлениях коммунистов сами, не дожидаясь У вме- 
чем их анализа. Это. ппед- Томской базы обслужива- шательства ТартбюГ, взя- 
опоеделило и тон выступле- ния и комплектования обо- ли на себя инициативу Так 
нии некоторых коммуни- рудования А. П. Зенкина, не случилось Круг активи 
стов. Временами собрание В. С. Булдакова, А. М  стов Т п щ т б ю р Г  невелик' 
больше напоминало техни- Клюненкова. Продолжая Многие комм^иеты sfe 
ческое совещание, на кото- тему, начальник управления имеют поручений Те кто 
ром, наконец-то, удалось разведочного бурения А. Ф. пришли в Уединение ™ 
собрать | вместе представи- Зиновьев предложил пар- первое время получили об- 
телеи большинства зэинте- тийному бюро обращать щественаде нТгрузки а 
% ™ Г ЫХ организации и особое внимание на вновь принятые в организацию

создаваемые коллективы, позднее остались без них.
Именно заинтересован- помогать их становлению. ____  „

ных. ибо выступающих Такой партийной поддерж- хийНому ^бюпп «Въелкн/Г 
нельзя обвинить в том, что ки, по его мнению, новые ния ‘ Томскнефть° 
они были равнодушны. Нет, подразделения Томскнефти S L С n
выступали коммунисты в отчетном году не получа- задачи на Г ?
эмоционально, пЬоблемы ли.. Новому составу партий- пятилетки петк
поднимали серьезнейшие, кого бюро надо пристально ют в  купенМи
но большую часть времени изучить. критические заме- увеличитьР проходку^на ГбП
говорили, как хозяйственни- чания коммунистов и точ- xbrc™  меТпоГ  Г  лобьгче
КК хотя председатель соб- нее определить свою роль в тп
рания не раз призывал рас- организационном становлс- миллионоп тонн Ц
сматривать проблемы с нии объединения. Z
но-папт^ной оргаНизацйон- Более активную позицию механизированную добычу 

с и 'и раоотЬ1- в управлении экономикой с оптимизацией режима
главное упущение в лея- должны занять и коммуни- работы скважин, автомати- 

тельности партоюро за от- сты на местах. Думается, зировать технологические 
четный период в том, что правильно ставился на соб- процессы в добыче и под- 
оно чаше шло за стреми- ранни вопрос — такое пред- готовке нефти, обеспечить 
тельным разворотом собы- ложение сделал главный ввод новых месторождений 
тии в холе эксплуатации и инженер Томского управле- строительство дорог аэро- 
Ооустроиства месторожде- ния технологического тран- портов, причалов линий 
ний. создании произведет- спорта Л. А. Шевцов — о электропередачи. В этом 
венной базы и новых кол- создании цеховых партий- мощном развороте работ 
лективов. чем опережало ных организаций. Уже сей- каждый коммунист объеди- 
этот процесс. час их можно создать че- нения, что называется, на

Генеральный секретарь тыРе- Тем самым повысит- счету.
ЦК КПСС Л. И, Брежнев в ся действенность принимав- ’ * * *
докладе на XXV съезде мьгх решений, многие воп- Коммунисты объединения
партии, напомнив указание росы коммунисты смогут дали удовлетворительную 
В. И. Ленина о том, что, решать самостоятельно. оценку деятельности парт
кома выработана правиль- В выступлениях началь- бюро за отчетный период. В 
ная политика, верная ли- ника производственного от- принятом постановлении 
Н!:я- ''спех дела зависит дела по добыче нефти отражена решимость «выпол» 
прежде всего от организа- В. И. Кондакова и главного нить задачи, поставленные 
ции. назвал ее^ «решающим инженера объединения перед коллективом VI пле- 
звеном» дальнейшего совер- А. М. Юнина были затрону? нумом обкома КПСС, 
шенствования управления ты — именно затронуты, не Секретарем партбюро
экономикой. Четкая линия больше — ' вопросы социа- организации избран Ю. В.
действий объединению Дана диетического соревнования. Данчев.
в решениях VI пленума об- Однако партийному бюро С. ВЫГОН.
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СТЕННАЯ ПЕЧАТЬ В ДНИ ЛЕТНЕ • ОСЕННЕГО КОМПЛЕКСА

1! Т Ь  К О Л О Н О К  Г А З Е Т Ы
Хоть и шумно вечером в 

Доме культуры, но Г. А. 
СтриЖевская > не отвлекает- 
9я: о заканчивает оператив
ный выпуск стенгазеты.

Галина Алексеевна, 
написали бы о нас.

У стола — не заметила, 
как подошли —- Молодые 
механизаторы. Наперебой 
Начинают рассказывать о 
тем, что из-за неорганизо
ванности ремонтной служ
бы техника даже при пу
стяковой поломке проста
ивает.

Гйзету прищлось «пере
кроить», зато в ней появил
ся тревожный сигнал — 
письмо механизаторов.

Случай этот, когда рядо- 
РЫе ■ механизаторы, живот
новоды обращаются за по
мощью в редколлегию, не 
первый. Обращаются — 
значит верят в помощь. И, 
надо сказать, не без основа
ний. Работу редколлегии 
стенгазеты «За урожай» 
Колхоза «Рассвет» отличает 
активная позиция в жизни 
коллектива.

Мы нередко видим в 
стенгазетах только имена 
передовиков и их производ
ственные показатели. Эта 
редколлегия стремится по
казать и победителей сорев
нования. и побежденных, 
доказывая, что низких по
казателей могло не быть.

Нередко еще бытует мне
ние: сделать «стеновку»

проще простого ?-? перепи
сать, мол, из «Блокнота аги
татора» передовую, дать ито
ги за определенный период, 
назвать фамилии передови
ков, ну и, может быть, 
нарисовать карикатуру на 
пьяницу. Можно еще сти
хотворение известного поэта 
прибавить. Вот и все — че
тыре-пять КОЛОНОК занять!!

Такой стандарту к сожа? 
лению, укоренился в неко
торых стенгазетах нашего 
района. А отсюда и разгово
ры:

— Не пишут. Приходится 
газету одному делать, — 
жалуется иной редактор.

Г. А. Стрижевекая не жа
луется. У нее этой пробле
мы tiej. Газета здесь обыч
но выпускается не только к 
праздникам, она освещает 
проблемы, которые ставит в 
настоящий Момент партий
ная организация колхоза. 
И выбрать нужное направ
ление редколлегий помогает 
партбюро. Его секретарь 
М. А. Небаев видит в ней 
своего активного помощни
ка, поэтому участвует в 
планировании номеров.

Редколлегия настойчиво, 
и опять же с помощью 
партбюро,, добивается дейст
венности своих выступле
ний. Было, например, опуб
ликовано письмо мастеров 
по откорму свиней о том, 
что мешает им Выполнить 
обязательства. В следую

щем же номере появился 
ответ управляющего отде
лением Н. Г. Проневича: 
«Все недостатки, указанные 
в заметке, устранены, Все 
просьбы животноводов вы
полнены».

Обратилась колхозница с 
жалобой на то, что не ре
монтируется ее квартира, 
меры также были приняты 
Конечно, бывает, что ответ 
и не дашь сразу. Тогда в 
последней колонке появ
ляется такая фраза: «На
остальные вопросы просим 
руководителей колхоза от
ветить в следующем номе
ре».

Все, что хотелось бы и 
что необходимо сказать, 
не умещается в небольшой 
пятиколонной стенной газе
те. Поэтому редколлегия с 
начала лета ежедневно вы
пускает боевые листкй и 
периодически (но довольно 
часто) — сатирические.

Конечно, все это дается 
не просто. Но ради того, 
чтобы стать настоящим по
мощником партийной орга
низации, стоит настойчиво 
работать, думать, искать. 
Это особенно важно в ны
нешнюю трудную осень, 
когда все службы идеологи 
ческой работы должны 
быть на высоте,

Н. С АН ДАНОВ А, 
редактор первомайской 
районной газеты «Заве- j 

ты Ильича».

Т ИТУЛОВ у нее много: 
коллектив имени
60-летия Великого 

Октября, коллектив ком
мунистического труда, кол
лектив имени X V III съез
да ВЛКСМ, участник 
социалистического сорев
нования молодежи Всесоюз
ной ударной комсомольской 
стройки Томского нефтехи
мического комбината в 
честь 60-летия Ленинского 
комсомола. Все это — одна 
комсомольско - молодежная 
бригада из СМУ-14' управ
ления Химстрой, время 
рождения которой — июль 
1977 года.

Все ребята бригады Вик
тора Дубко утверждают: 
они быстро пошли в гору. В 
самом начале только чет? 
веро из пятнадцати владе
ли одной строительной спе
циальностью, и даже брига
дир не хватал звезд с неба.

Как перешли на под
ряд, Виктор разбил бригаду 
на несколько звеньев, во 
главе каждой — один из 
этой четверки. Сам встал 
рядом со всеми — учиться. 
Но всегда помнил, что он 
— бригадир, что ему надо 
успеть больше всех. Надо 
работу выполнить лучше 
всех, надо норму выработки 
повысить еще на один про
цент, еще на два, надо не 
отстать от самых опытных 
в бригаде: Игоря Смирнова, 
Юрия Стрекалова, Виктора 
Беседина, Оника Арутюня
на, надо подставить плечо 
упавшему духом товари
щу... Надо, надо, надо...

Впрочем, работать рядом 
с бригадиром было всегда 
легко. Ведь по Виктору — 
живому, энергичному, вез
десущему, никогда не вид
но, что ему трудно. У  ре
бят появился такой же 
вкус к работе. Хотелось 
сделать побольше да получ
ше не ради славы и не ра
ди денег. Рождалось чув
ство коллективизма.

И сейчас Виктор Дубко 
говорит о своих товарищах:

— А  у меня в бригаде 
нет ни одного неопытного 
строителя, все хорошие ма
стера, и у всех — по четы
ре специальности.

Парни же говорят о сво
ем бригадире:

— Да у него руки — про-

он ничего не сделал, потому 
что нигде не наш ли  электро
дов.

Во вторую смену при няли  
30 кубических метров бетона, 
зали ли  200 нвадратных мет
ров основания. Освещение 
очень плохое на рабочем ме
сте. Каркасы под крыши 
опять не варили. Электродов 
нет. Был бульдозер с 19.00 
до 20.30. При ш е л мастер и 
забрал его, хотя ну ж но  было 
срочно спланировать Г П С  для  
первой смены. В общем, мож-

Из дневника бригадира Дуб
ко:

«11 С Е Н Т Я Б Р Я  1978 ГО ДА, 
Работали 10 человек. С у тр а  
занимались подготовкой ос
нования под приемку бетона 
на благоустройстве. С трудом 
до были бульдозер. Во вто
рую смену п ри няли  30 куби 
ческих метров бетона и сва
рили 1,5 каркаса. Норма вы
работки сегодня составила 
169 процентов.
- 12 С Е Н Т Я Б Р Я  1978 ГОДА. С 

у тр а  начали заниматься пла-

Строитедь — 
профессия гордая ДНЕВНИК 
БРИГАДИРА ДУБКО
сто золотые! За что ни 
возьмется, всегда у него 
лучше всех получается. 
Умеет он заразить своим 
оптимизмом, побудить лю
дей к действию. Вот на том 
и стоит наша бригада.

Это слова комсорга брига
ды Петра Рассохи и Ми
хаила Андроша.

С начала года коллектив 
выполнял производственные 
нормы не менее чем на 
130 процентов, а последние 
два месяца — на 170—180 
процентов. Виктор взял за 
правило: ежедневно ана
лизировать работу обеих 
смен, начинать Трудовой 
день с краткой планерки- 
итоги вчерашнего дня, ин
структаж, распределение 
обязанностей. Волнуется он, 
если случается сделать 
меньше, чем могли бы.

Из дневника бригадира Д у б 
не:

«13 С Е Н Т Я Б Р Я  1978 ГОДА. 
С у тр а  занимались подготов
кой основания под приемну 
бетона, делали эстакаду для 
подъема на кровлю. Вывел в 
первую смену сварщика, но

но было сделать много, но не 
сделалй ничего из-за таной 
организации тр у д а  со сторо
ны И ТР .

Норма выработки составила 
сегодня 140 процентов».

Он как будто ждет каж
дого моего вопроса. Чувст
вуется: хочется ему рас
сказать о своей работе, о 
своих ребятах, таких же 
двадцатилетних парнях, 
как и сам. И вообще весь 
он — стремительный, все 
забегает вперед, хотя, надо 
отдать ему должное, умеет 
вовремя поставить в своем 
рассказе точку. А  в глазах 
— этакие рыжие чертенята 
прыгают под выцветшими 
бровями и ресницами. Го
ворит быстро, обкусывая 
иногда окончания слов, соч
но напитывая фразы остро
той. Огорчается как-то по- 
особенному, без нытья и ри
совки. Слушаешь и чувст
вуешь: велики силы - его
бригады. Ах, если бы не 
промахи в организаций 
труда! Конечно, исключи
тельных условий бригадир 
не требует.

нировкой вручную. Бульдозе
ра не было до 14.00. Подгото
вили основание на 30 кубиче
ских метров бетона. А  был 
бы бульдозер с утра, можно 
было бы сделать в три раза 
больше.

Во вторую смену при няли  
33 кубических метра бетона 
и сварили полкаркаса. Элек
тродов не было. При ш ло сь мо
таться по площ адке и искать 
их. Забетонировали 220 нвад
ратны х метров основания. 
Норма выработки составила 
218 процентов».

Вот он ответил, исчерпал 
следующий вопрос. И опять 
хитровато смотрит: что вам 
еще интересно будет знать?

— Ребята в бригаде любо
знательные, — говорит он 
после секундной паузы. — 
Что увидят непонятное, 
обязательно просят расска
зать. А  что узнают, сразу в 
дело стараются использо
вать. Все хорошо разбира
ются в чертежах, и если 
возникает необходимость — 
отстаивают свою точку 
зрения. Значит, думают, 
когда работают. И меня это 
очень радует.

В улыбке его, спрятанной

под рыжими усиками, •— 
откровенное удовлетворе
ние.

Из дневника бригадира Дуб
ко:

«14 С Е Н Т Я Б Р Я  1978 ГО Д А .  С  
у тр а  занимались подготовкой 
основания д л я  бетонирования. 
Во вторую смену пр и н я ли  33 
кубических метра бетона. За
бетонировали 220 квадратных 
метров. Работа была орга
низована неплохо. "Норма вы
работки составила 181 про
ц е нт» .

15 С Е Н Т Я Б Р Я  1978 ГО Д А .
Занимались подготовкой ос
нования й приемкой бетона —  
43 кубических метра. Забето
нировали 280 квадратных мет
ров. Бульдозер был весь 
день. Норму вы полни ли  на 
230 процентов».

Работая в одной смене, 
Виктор очень часто появ
ляется и в другой: все хо
чет объять своим пытливым 
взором. Ребята выпрямляют 
усталые спины, улыбаются, 
завидев своего бригадира. 
Они-то знают: сейчас мно
гие проблемы в организа
ции труда будут решены, 
и работа легче пойдет, и 
бетон как будто ровнее ло
жится, когда Дубко рядом. 
Ждут порой от него даже 
большего, чем от мастера, 
не в обиду тому будь сказа
но. Да и тот сам отлает 
бригадиру приоритет в рас
торопности и умении моби
лизовать людей.

О Викторе мне говорили 
немало. Многое я уже зна
ла. И то, как на хозподряд 
перешли, и то, как брали 
рубеж за рубежом почет
ные звания, ко многому 
обязывающие, и то, как 
учились мастерству строи
теля. Но это известное 
вдруг  ̂ заиграло, приобрело 
новый, глубокий смысл, 
обязательный для этой 
бригады.

И снова:
«18 С Е Н Т Я Б Р Я  1978 Г О Д А .  С 

у тр а  занимались подготовкой 
основания...» .

О титулах вспоминать 
нет времени. О них — ни 
слова.

Т. ЛАМОНОВА.

Николай Павлович Кожемякин —  сучкоруб Лисицынского 
лесопункта Ингузетского леспромхоза. Он работает в одной 
из передовых бригад, руководимой А. Шкуриным. Опытный 
лесоруб отлично справляется со своими обязанностями, по
могая к о ллекти ву  выполнять свои социалистические обяза- 
тельства.

Фото Е, Лисицына»

«КРАСНОЕ ЗНАМЯ» -
НА ВСЕСОЮЗНОЙ УДАРНОЙ
iiiiiiniiiimimiini Спецвыпуск №  16 iiiiiiiiiiiniiiiiiiiiir

26 сентября у частни ки  Все
союзной ударной п олу чили  
свежий спецвы пуск газеты 
«Красное знамя» на строи
тельстве Т Н Х К » .  Номер откры- 
вается задачами октября, сто
ящими перед коллективами 
треста Проммеханомонтаж,
СМУ-11* С М У-14  управления 
Химстрой _ и "Треста Томск- 
трансстрой. Опубликованы 
трудовые рапорты строителей 
о выполнении социалистиче
ских обязательств в честь 
Дня К о нституц и и  СССР.

В этом номере спецвыпуска 
в ы сту пи л заместитель секре
таря парткома управления 
Химстрой В. Васев, который 
проанализировал состояние 
массово-политической работы 
на Томском нефтехимическом. 
В частности, отмечено, что 
особенно плохо обстоят дела 

вопросу в СМУ-11 и
С М У - 1 4 .

Под рубрикой «Зима споо-

сит строго» рассказывается < 
кустовом партийном собрани! 
участников Всесоюзной удар 
ной, принявшем постановле 
ние, нацеленное на безуслов 
ное выполнение годового пла 

И Успешную подготовку

Редакция спецвыпуска про 
должает знакомить читатёлеь 
с подразделениями, занятым* 
на сооружении Томского г и  

, ганта нефтехимии.
;  «Несем свет и те пло »  —  та* 

называется статья о трудо 
вых буднях коллектива управ 
ления энергоснабжения.

На последней странице —  
колонка новостей, фельетон * 
ответ на критическое в ы сту п  
ление газеты, полученный ре 
дакцией из Охтинского науч
но-производственного объеди
нения «П ла стп о ли м е р »  г. Л е 
нинграда.

гч б е р е ч ь  
ЛЕСНЫ Е

-S богатства
Постановление ЦК КЛС€-
в  Ж И З Н Ь  г

А что в перспективе?
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Д Р Е В Е С И Н У  Л И С Т В Е Н Н Ы Х  П О
В последнем десятилетии 

заготовка и вывозка лист
венных пород на предприя
тиях Томлеспрома несколь
ко возросла. Среднегодовой 
объем в текущей пятилет
ке составил 1.750 тысяч ку
бометров. Однако оптималь
ный уровень должен бьггь 
не ниже 2,5 миллиона, или 
треть общего объема вывоз
ки. Дальнейшее увеличение 
заготовки лиственной дре
весины настоятельно дик
туется и тем, что в лесосеч
ном фонде, поступающем в 
рубку в 1980 году, древо
стой лиственных пород со
ставят уже 3,6 миллиона 
кубометров, или 41 процент. 
А на десяти предприятиях 
удельный вес лиственных 
пород возрастет до 50—77 
процентов.

Вызывает большую тре
вогу сложившаяся в насто
ящее время диспропорция 
между фактическими объе
мами заготовок (вывозим 
более 75 процентов древе
сины хвойных пород) и со
ставом лесонасаждений. 
Односторонняя рубка мо. 
жет привести к обесцени
ванию сырьевых баз, ноте- 
ре их промышленного зна
чения. А  следовательно, 
производственные мощно
сти некоторых предприятий 
преждевременна выйдут из 
строя, если в ближайшие 
годы лиственные породы не 
займут равное положение 
с хвойными.

Между тем потребители 
требуют преимущественно 
древесину хвойных пород. 
Береза же й Осина с гн а и 
ваются в запасе, теряют де
ловые качества. Нам ка
жется, было бы разумно 
заменить часть хвойных 
лесоматериалов там, Где это 
возможно, лиственной про
дукцией повышенной го

товности к потреблению. 
Например, пиловочник и 
тарный кряж, пиломатериа
лы общего назначения 
вполне можно готовить из 
березы. И, думается, боль
шинство потребителей бес
спорно дали бы Согласие на 
эту замену.

К сожалению, такая ра
бота предприятий совместно 
с лесосбытовыми организа
циями пока не проводится, 
так как в леспромхозах 
объединения Томяеспром 
лиственные хлысты разле? 
лываются только на круг
лые сортименты. Узок но
менклатурный ассортимент: 
сырье выпускается только 
для фанерных и лесопиль
ных заводов, лыжных и 
спичечной фабрик, да Вы
рабатываются Круглые ма
териалы для нужд строи
тельства и угольной про
мышленности.

На самом деле сфера 
применения лиственных по
род гораздо шире. И увели
чение ее с одной, стороны, 
как показали расчеты, —- 
большой рёзерв повыше
ния эффективности лесоза
готовительного производст
ва, g другой — целесообраз
ное и рациональной ее ис
пользование ПОЗВОЛИТ по
стоянно наращивать сбыт 
продукции, переработанной 
из лиственной древесины.

Но как этого добиться? 
Ведь пока организация про
изводства и технология .ис
пользования лиственных 
пород На крайне низком 
уровне. Древесина вывозит
ся из делян неотсортиро
ванной. Не осуществляется 
это и на первой стадии пе
реработки — разделке. И 
только затем полученные 
сортименты в соответствии 
с государственными стан

дартами рассортировыва
ются по породам и назначе
нию.

В текущей пятилетке, 
ежегодно перерабатывая 
1.750 тысяч кубометров, по
лучали продукции на 15 
миллионов рублей. Таким 
образом, каждый кубо
метр лиственной древесины 
дал продукции на 8,57 руб
ля, что, безусловно, очень 
мало. Ведь отпускная цена 
кубометра смешанных по
род по объединению выше 
на 3—4 рубля. Из этих 
сравнительных данных 
видно, насколько еще не
удовлетворительно исполь
зуются лиственные поро
ды; Из-за этого во многом 
снижаются экономические 
результаты и эффектив
ность всего лесопромыш
ленного процесса. Труд со
тен лесозаготовительных, 
транспортных и разделоч
ных бригад, усилия Специа
листов, руководителей обес
цениваются на нижних 
складах.

Правда, за последние го
ды объединение Томлес? 
пром предприняло ряд 
мёр для расширения ис
пользования березы и оси
ны, в том числе й перера
батывая их ца пиломатери
алы. Если в 1975 году рас, 
пилили 170, в прбщлом—200 
тысяч кубометров. Но это
го крайне недостаточно. 
Кроме того, технология на 
лесопильных заводах сов
сем не рассчитана на пере
работку листвённых пород. 
Поэтому Древесина перера
батывается скорее . для за
грузки мощностей лесозаво
дов, то есть работа в этом 
направлении по существу 
только начинается.

Между тем и ййственные 
сортименты высокозффек-

Р О Д - В  Д Е Л О
тивны. Надо резко увели 
чить объем выпуска фанер
ного и спичечного сырья, 
для чего обособить разделку 
хлыстов по породам, выде
лить самостоятельные уча
стки для переработки бере- 
зЫ й осины, строго их спе
циализировать. Это позво
лит, по крайней мере, удво
ить выпуск сортиментов (до 
400 тьхсяч кубометров в 
год). Сбыт же переработан
ной «листвы» постоянен и 
надежен. Необходимо так
же пустить на пиломатериа
лы и черновую заготовку 
530 тысяч кубометров сор
тиментов общего назначения 
и 400 тысяч — Из миллиона 
кубометров дров. Причем 
оставшиеся дрова целесо
образно Переработать на 
дрёвесньгй уродь, так необ
ходимый народному хозяй
ству.

Секция содействия техни
ческому прогрессу совета 
ветеранов объединения рас
смотрела отчетные материа
лы о работе лесозаготови
тельных предприятий за 
последние семь лет, озна-’ 
комилась с ошдтом передо
вых леспромхозов Минлес- 
прома СССР и предложе
ниями пройктно-конструк- 
торвкого бюро по развитию 
переработки лиственных 
порой и Подготовила реко
мендации и предложения, 
передав их руководству 
объединения.

©снова наших предложе
ний —- создание специали
зированных производствен
ных комплексов по перера
ботке лиственных пород в 
леспромхозах. Подобный 
комплекс мощностью
55 тысяч кубометров хлы
стов в год должен состоять 
из четырех ” производствен
ных участков: разделочного,

лесопильного, углежже: 
и хранения продукции 
этом участке лес сушите 
собирается в пакеты), 
фанерное, спичечное 
лыжное сырье, пилом; 
риалы и заготовки раз: 
назначения уйдет он 
40 тысяч кубометров, 
остальной древесины мо: 
выработать до 700 т 
угля. Выпуск товарной г 
дукции такого компле 
составит 1—1,2 милли 
рублей. Поднимется отщ 
ная цена продукции.

Специализ и р о в а н н i 
комплексы станут перв 
этапом эффективного 
пользования древесины 
ственных пород. Они по 
гут. быстрее претворить 
жизнь постановление 
КПСС «О  работе Минист 
ства лесной и деревооб 
батывающей промышлен 
сти СССР по повышен 
эффективности , использо 
ния древесины в свете т 
бованйй . XXV съе: 
КПСС». Не ожидая стр 
тельства гидролизных 
фанерных заводов, цел.: 

--лозно-бувдажного комбш 
та, можно будет во в.се в 
растающих масштабах : 
пользовать в , дело отход 
всю дровяйую и нёконд 
ционную древесину, пов 
сить выход продукции 
каждого гектара леса 
площади.

В СЫРКИН
член совета ветеранов 

объэдинения Томлеснром.
ОТ РЕДАКЦИИ: Публ 

куя статью, подготовленнз 
автором в порядке пост 
новки вопроса, редакщ 
надеется, что рабочие, сп 
циалисты выскажут св 
мнение на страницах газ

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



;28 сентября 1978 года •КРАСНОЕ ЗНАМЯ,

з с е э д с н о е
[ З Н А М Я НА ОБЪЕКТАХ ЖИЛИЩНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА

ЭТОТ ГОД ВОШЕЛ в 
ИСТОРИЮ СТРЕЖЕВОГО 
РАДОСТНЫМ СОБЫТИЕМ: 
СТОЛИЦА ТОМСКИХ
НЕФТЯНИКОВ НА САМОМ 
СЕВЕРЕ ОБЛАСТИ ПОЛУ
ЧИЛА, НАКОНЕЦ, СТА
ТУС ГОРОДА. ТАМ; ГДЕ 
ДЕСЯТЬ ЛЕТ НАЗАД 
ВСТАВАЛИ ПЕРВЫЕ ДЕ
РЕВЯННЫЕ СТРОЕНИЯ, 
СЕГОДНЯ ВЫСЯТСЯ ДЕ
ВЯТИЭТАЖНЫЕ КОРПУ
СА СОВРЕМЕННЫХ ДО
МОВ УДОБНОЙ МУРМАН
СКОЙ СЕРИИ. СОТНИ СЕ
МЕЙ СТРЕЖЕВЧАН ЕЖЕ
ГОДНО УЛУЧШ АЮ Т СВОИ 
ЖИЛИЩНЫЕ УСЛОВИЯ.

Фото Е. Дмитриева.

Выступление А. А. Громыко на XXXIII 
сессии Генеральной Ассамблеи ООН

О ДЕЛАТЬ жилищное 
строительство в Том
ске и области подлли

ло всенародным делом, за- 
гнтересовать в нем пред
приятия и учебные заведе- 

, яия, наладить высокопро
изводительную работу всех 
участников строительного 
процесса — вот одна из са- 
■тых важных задач дня. И 
гам, где к ее решению под
ходят не формально, а 
творчески, — там и дело 
спорится.

Общеизвестно, что про
блемы роста крупнопанель
ного домостроения в Том
ске вплотную смыкаются е 
проблемами кадров. И вот 
началось массовое привле
чение в домостроительный 
комбинат студентов-вечер
ников. Большую организа- 

V ционную работу в этом на
правлении провели коми
теты комсомола томских 
вузов. И вот результат: за

РИТМ НАРОДНОЙ СТРОЙКИ
короткое время коллектив 
ДСК пополнился ста пятью
десятью студентами. Поли
технический институт на
правил 73 студента, ТИСИ 
— 51, университет — 13, ин
ститут автоматизированных 
систем управления и ра
диоэлектроники ' — 14. Все 
они обеспечены жильем в 
общежитиях вузов.

Сто шестьдесят шесть ра
бочих и служащих город
ских предприятий направ
лены на стройплощадки 
домостроительного комби
ната в помощь строите
лям. Им предстоит трудить
ся здесь до конца года. 
Разнарядку городского ко
митета партии полностью 
выполнил Кировский рай

он; Ленинский и Советский 
недодали соответственно 12 
и 15 рабочих.

Еще одна форма участия 
в народной стройке заклю
чается в долевой деятель
ности тех организаций, ко
торые получат в сдаваемых 
в этом году домах большее 
количество квартир. Так, 
высшие учебные заведе
ния приступили к отделке . 
девятиэтажного двухсотше
стнадцатиквартирного до
ма. Качество работ должно 
обеспечиваться сознанием 
того, что строительство ве
дется непосредственно для 
себя. Направляют деятель
ность привлеченных опыт
ные рабочие, инструкторы 
из СУ-16 ДСК. А рабочие и

служащие Томского элект
ромеханического завода 
имени Вахрушева начали 
отделку панельного дома 
по улице Учебной: в этом
доме им предстоит вскоре 
отмечать новоселья.

Нельзя не отметить, что 
не везде еще лозунг народ
ной стройки нашел пони
мание. До сих пор воздер
живаются от участия в 
возведении жилья предста
вители объединения Томск- 
стройматериалы, Томсксов- 
хозводстроя, Томскавтодбра,- 
завода измерительной аппа
ратуры, высшего военного 
командного училища связи.

М. СЕЧЕН, 
инструктор Томского 

горкома КПСС.

ЕЩЕ 216 НОВОСЕЛИЙ
Отпраздновали и х  томичи на 

минувшей неделе. Сдан в 
эксплуа тац ию  и заселен оче
редной девятиэтаж ны й к р у п 
нопанельны й дом На ули ц е  
79-й гвардейской дивизии.

Сейчас ускоренны ми темпа
ми ведутся отделочны е рабо
ты  на домах со стр о и те льн ы 
ми номерами 5 и 11 в жилом 
массиве Каш тан. Их сдача 
уве ли ч и т городской ж и ли щ 
ный ф онд на 25 ты сяч квад
ратны х метров. А рядом рас
т у т  еЩе три девятиэтаж ки...

А . К У ТЬ И Н , 
бригадир отделочников.

Б Л И З И Т С Я  
ВЫПУСКНОЙ ЭКЗАМЕН

Молодые рабочие домо
стр оительно го  комбината,
приш едш ие по направлению  
комсомольских комитетов т р я 
ских вузов, заканчиваю т обу
чение на курсах профессио
нальной подготовки при ДСК. 
С пециально д ля  них разрабо
тана ускоренная программа. 
За два с половиной месяца 
новички долж ны  освоить ос
новы плотни ц ко го  дела и о т 
делочного мастерства.

Руководство дом остроитель
ного комбината создало мо
лодом у пополнению  хорошие 
условия учебы и тр уда. 8 
период обучения каждый по
луч а е т стипендию  —  86 руб
лей в месяц, в период прак
ти ки  учащ иеся б у д у т  распре
делены по лучш им  к о лле к ти 
вам строителей.

Э. Н АМ АЗО В , 
рабочий ДСК.

НИХ с первого дня 
стало все получаться: 
послушны столярные 

инструменты, ровным слоем 
ложатся на стены штука
турка и шпаклевка. Они — 
это группа, рабочих Том
ского электромеханическо
го завода, приступившая к 
отделке пятиэтажного дома 
по улице Учебной.

На протяжении несколь
ких месяцев эта группа бу
дет трудиться на стройпло
щадке. Проработали всего 
неделю, а результаты уже 
хорошие. Поставили 40 две
рей, готовы окна в квар
тирах первого подъезда. 
Дневные нормы устойчиво 
выполняются на 130 про
центов; Не все, кто времен
но стал строителем, полу
чат в этом доме квартиры. 
Однако работают все на 
совесть.

Успешное начало обеспе
чила правильная организа
ция труда. Рабочие завода 
разбиты на группы по спе
циальностям. В каждой 
группе имеется инструктор 

рабочий с домостроитель-

О т  е т а и к а - 
к  м а сте р к у

инструкторов, рядом с рабо
чими завода работают стро
ители из ремстройцеха 
ТЭМЗа. Их навыки также 
помогают фрезеровщикам и. 
токарям освоить новое де
ло.

Группа сейчас состоит из 
27 человек. Как только в 
доме закончат монтаж элек
тросети и сантехнического 
оборудования, дополнитель
но прибудут еще 12 человек 
для штукатурно-малярных 
работ. Субподрядчик ДСК 
—Спецстрой-2 треста Спёц- 
строймеханизация — затя-

реи, как нужно будет ус
танавливать встроенные 
шкафы, антресоли. А  их 
нет. Выяснилось, что нет 
для этого деталей и на 
складе ДСК. Наверняка по
лучится заминка с ,труба
ми и лотками для тепло
трасс. Кстати, монтаж ото
пительной системы нужно 
закончить до наступления 
зимы. Иначе задержатся 
штукатурно-малярные ра

нул начало прокладки теп- интересованы быстро и Ка

боты. Тут надо бы нала
дить между заводом, и р.у,| .р.вцейской 
ководством ДСК полное; Г жизни была и остается раз-

.......  ..... :„рядКа.......  '

НЬЮ-ЙОРК, 26 сентября. 
(ТАСС). Сегодня на пле
нарном заседании X X X III 
сессии Генеральной Ас
самблеи ООН выступил 
член Политбюро ЦК КПСС, 
министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко.

Представители Советского 
Союза, выступая от имени 
нашего народа, Коммуни
стической партии, являю
щейся ядром политической 
системы советского обще
ства, на международных
форумах всегда делают и 
будут делать упор на теме 
мира, сказал А. А. Громыко. 
В Основном Законе Совет
ского государства, его но
вой Конституции, установ
лено: «СССР неуклонно
проводит ленинскую поли
тику мира, выступает за 
упрочение безопасности на
родов и широкое между
народное сотрудничество».

Эту политику мы осуще
ствляем рука об руку с на
шими друзьями и союзни
ками. Недавние встречи в 
Крыму Леонида Ильича 
Брежнева с руководителя
ми братских партий и госу
дарств продемонстрировали 
с новой силой: социалисти
ческое содружество твердо 
держит курс на мир, раз
рядку, международное со
трудничество.

Но было бы наивным от
рицать и другое. Мир не 
станет прочнее, разрядка 
надежнее, если усилия со
циалистических государств 
не будут встречать отклика 
других стран. А  это пред
полагает готовность, не
смотря на различия в со
циальных системах, решать 
спорные вопросы за столом 
переговоров, не добиваться 
односторонних преиму
ществ.

Касаясь, в частности, по
ложения в Европе, А. А. 
Громыко сказал: Наиболь
ший путь к формированию 
надежного мира пройден 
европейским континентом.

Свежую и ощутимую 
струю внесли результаты 
Совещания' по безопасности 
и сотрудничеству в Евро
пе. Не секрет, что нет-нет, 
да и пытаются проверить 
эти результаты на проч
ность. Тем не менее доми
нирующей тенденцией в ев- ■ 

международной

рование на Ближнем Во- 
.стоке может быть достиг
нуто только на базе совме
стных усилий всех непо
средственно заинтересован
ных сторон. Сепаратные 
сделки за счет арабов 
только уводили и уводят в 
сторону от решения про
блемы.

Именно таков характер 
договоренностей, достигну
тых на недавней трехсто
ронней встрече в Кэмп- 
Дэвиде. Если смотреть на 
вещи реально, то нет ника
ких оснований считать, что 
они, как утверждается, 
приближают ближневосточ
ное урегулирование. Наобо
рот, речь идет о новом ан- 
тиарабском шаге, затруд
няющем справедливое ре
шение этой неотложной 
проблемы. Вот почему кам
пания искусственного, на
игранного оптимизма не 
может никого ввести в за
блуждение.

Говоря о развитии обста
новки в Азии, А. А. Громы
ко, в частности, отметил, 
что среди стран Азии зре
ет понимание того, что на 
смену конфликту, грубому 
давлению и вмешательству 
во внутренние дела, дохо
дившему не столь давно до 
вооруженных интервенций, 
попыткам стравливать го
сударства Азии между со
бой должен прийти устой-, 
чивый мир.

Под этим углом зрения 
огромное значение имеет 
образование единого Вьет
нама, изгнавшего агрессо
ров со своей земли, прово
дящего миролюбивую по
литику. Социалистическая

раничить, запретить на 
взаимной основе, по дого
воренности с другими госу
дарствами, а затем изъять 
из арсеналов».

В конкретном плане Со
ветский Союз призвал об
судить комплекс широких 
мер, среди которых — пре
кращение производства 
ядерного оружия во всех 
его видах? прекращение 
производства и запрещение 
всех других видов оружия 
массового уничтожения, 
прекращение создания но
вых видов обычных воору
жений большой разруши
тельной силы, отказ от рас
ширения армий и увеличе
ния обычных вооружений 
держав — постоянных чле
нов Совета Безопасности, а 
также стран, связанных с 
ними военными соглаше
ниями.

Наибольшая угроза миру 
исходит от гонки ядерных 
вооружений. Значит, при
оритет должен быть отдан 
ядерному разоружению.

Полностью освободить 
народы от угрозы ядерной 
войны — вот какой цели 
служат конкретные ини
циативы Советского Союза, 
на которых мы делаем 
упор и сегодня. Речь идет, 
во-первых, об укреплении 
гарантий безопасности не
ядерных государств. И, во- 
вторых. — о неразмещении 
ядерного оружия на терри
тории государств, где его 
нет в настоящее время.

Ясно, что, если решать 
наиболее эффективным
способом проблему ограж
дения неядерных государств 
от применения против них

Республика Вьетнам, герои- ядерного оружия, то тре- 
чески перенесшая все тя- *
готы многолетней и суро
вой войны, теперь мужест
венно отстаивает свой су
веренитет. С трибуны ООН 
Советский Союз вновь за
являет о солидарности с 
Вьетнамом, о недопустимо-

буются согласованные га
рантии ядерных держав, 
требуется многосторонняя 
договоренность. Выигрыш 
был бы одновременно и 
всёобщим, ибо понижалась 
бы угроза возникновения 
ядерного конфликта, улуч-

Взаимопонимание. Мы за

сти предъявляемых к нему шалас^» общая, атмосфера в 
гегемонистскиХ притязаний. мире.

Глава советской делега
ции далее отметил, что са
мая крупная, самая жгучая, 
в полном смысле этого сло
ва глобальная проблема, 
затрагивающая все страны 
и народы, это — пре
кращение гонки вооруже
ний, разору жение.

К настоящему времени

Принимая все это во вни
мание, Советский Союз 
предложил включить в
повестку дня данной сессии 
в качестве важного и
срочного вопрос «О заклю
чении международной кон
венции об укреплении га
рантий безопасности цё- 
ядерных государств». Стре- 

сразу Же поставить

ние конкретных их резуль
татов. Особое значение 
имеет скорейшее заверше
ние советско-американских 
переговоров об ограниче
нии стратегических насту
пательных вооружений. 
Суть проблемы в том, что
бы поставить пределы раз
вертыванию самых опас
ных, самых разрушитель
ных видов вооружений и
вслед за этим перейти к
переговорам о значитель
ном понижении их уровня.

Хотелось бы выразить на
дежду, что трезвая, взве
шенная линия в политике 
США по этому исключи
тельной важности вопросу 
одержит верх, так как но
вое соглашение в одинако
вой степени нужно и Со
ветскому Союзу, и США, и 
миру в целом.

В последнее время опре
деленный прогресс достиг
нут на переговорах между 
СССР, США и Великобри
танией о полном и всеоб
щем запрещении испыта
ний ядерного оружия. Есть 
согласие с тем, что подго
тавливаемый договор дол
жен установить запрет на 
любые испытательные
взрывы ядерного оружия в 
любой среде. Тем важнее 
довести переговоры до ус
пешного конца. Почему-то 
наши партнеры по пере
говорам тянут.

В связи с проблемой 
разоружения уместно под
черкнуть насколько остро 
стоят проблемы экономиче
ского развития многих 
стран. Достаточно сказать; 
что, по данным . ООН, бо
лее трети всего человечест
ва лишены элементарной 
медицинской помощи, а 
около 7Q0 миллионов — си
стематически недоедают.

Советский Союз давно 
предлагает сократить воен
ные бюджеты, в первую 
очередь государств — по
стоянных членов Совета 
Безопасности, на определен
ный процент, а часть сэко
номленных средств выде
лить на помощь развиваю
щимся странам. Этот вдаг 
был бы крупный, имеющий 
огромное значение. Нам на 
это отвечают: прежде чем 
урезать военные бюджеты, 
надо заняться их изучени
ем.

МЯСь !
лотрассы и канализации, а 
поэтому на ТЭМЗе приняли 
решение делать коммуни
кации собственными сила
ми.

Три раза в неделю на
нбго комбината, который на объекте проводятся планер-
месте ооучает приемам 
плотницкого, штукатурного 
дела. К сантехмонтажни- 
кам из треста Сибсантех- 
монтаж прикрепили свар
щиков и слесарей завода. 
В короткий срок они наве
сили отопительные радиа
торы во всем доме. Кроме

ки, на которых присутству
ют начальник участка 
ДСК, директор завода и ма
стера.

Уже сегодня мы обеспо
коены снабжением мате
риалами и инструментами. 
Едва плотники закончат 
оборудование окон и две-

чественно произвести от
делку и подготовить дом к 
сдаче. Так что снабжать 
заводчан материалами сле
дует лучше. В этом же за
интересованы и домострои
тели.

Промышленные предпри
ятия всегда готовы помочь 
строителям.

В. ПРОНИНА,
начальник ремстройце

ха ТЭМЗа,
Л. БАБАЛЮК, 

мастер ДСК.

Д Е Н Ь  Л Е К Т О Р А
На домостроительном

комбинате прошел, ставший 
здесь традиционным, «день 
лектора». На этот раз уча
стие в нем приняли препо
даватели ТГУ профессор 
А. X  Ременсон, доцент 
А. И. Чернышев, начальник 
штаба УВД И. Е. Васильев, 
заместитель , председателя

областного суда М. И. Си
роткина, заместитель на
чальника областного отдела 
юстиции Г. В, Кузьмин и 
другие.

Директор ДСК Ё. А. Ка
лугин, секретарь парткома 
Г. П. Ивушкин, начальник 
отдела кадров А. А. Ива
нов познакомили гостей с

предприятием, рассказали о 
том, как ведется здесь про
паганда правовых . знаний. 
Гости со своей стороны вы
сказали советы, как лучше 
организовать работу това
рищеских судов, советов 
профилактики, доброволь
ных дружин.

Лекции по правовой те
матике прошли в этот день 
в восьми цехах комбината. 
Присутствующие с боль

шим вниманием слушали 
выступления лекторов. Бы- | 
ло задано немало вопросов. 
Рабочие комбината выска
зали предложение провести 
на предприятиях вечер во
просов и ответов.

Л. УЛЬЯНОВА, 
ответственный секре
тарь правления Киров
ской районной органи
зации общества «Зна

ние».

Теперь Европа достигла, 
пожалуй, такого этапа, ког
да противникам разрядки 
не так-то легко повернуть 
ход событий вспять.

На стыке трех континен
тов, подчеркнул далее 
А. А. Громыко, расположен 
район, который, как в свое 
время называли Балканы, 
можно тоже назвать «поро
ховым погребом». Это — 
Ближний Восток. Вряд ли 
кто возьмет на себя сме
лость сказать, что ближне
восточная ситуация не 
чревата опасностью нового 
взрыва.

Весь накопленный *опыт, 
особенно последнего време
ни, говорит: кардинальное
и всеобъемлющее урегули-

Итак, с какого угла
и деятели Запада признают’ дело на практическую йо?у, -~*зять проблему прекраЩе-Г 
это — сложилось пример- мы представили и проект ния гонки вооружений и 

1 Ш  — -• •• •• • разоружения, “ное равенство, паритет в 
вооружениях. Советский 
Союз, и мы вновь подтвер
ждаем это, не собирается 
менять в свою пользу это 
соотношение. Более того, 
мы предлагали и предлага
ем снизить уровни военно
го противостояния, т. е. 
обеспечить безопасность 
всех и каждого при мень
ших количественных и ка
чественных параметрах во
оружений и вооруженных 
сил.

Как подчеркнул со всей 
определенностью Л. И. Бре
жнев, «нет такого вида 
вооружений, и прежде всего 
оружия массового уничто
жения, которые Советский 
Союз не был бы готов ог-

такои конвенции.
Все более настоятельно 

дает о себе знать необходи
мость не допустить созда
ния новых видов и Новых 
систем оружия массового 
уничтожения.

Это прежде всего отно
сится к такому бесчеловеч
ному оружию; как нейтрон
ное. Обстановка . намного 
стала бы более опасной, ес
ли бы планы его . произ
водства, накопления и раз
вертывания стали реальног 
стью. Интересы мира тре
буют бесповоротного отказа 
от этих планов.

Где бы ни шли перегово
ры по разоружению — наш 
курс есть курс на достйже-

Советский 
Союз готов искать соответ
ствующие международные 
договоренности. Мы внесли 
на этот счет конкретные 
предложения. Естественно, 
мы с готовностью рассмот
рим предложения и других 
государств, направленные 
на решение этой историче
ской задачи.

Курс советской внешней 
политики на мир, на раз
рядку, на разоружение, 
подчеркнул А. А. Громыко, 
— курс твердый. Он выра
жает волю всего советско
го народа, претворяет в 
жизнь принципиальные ус
тановки съездов Коммуни
стической партии Совет
ского Союза.
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Победителям социалистического
соревнования — дипломы ВЦСПС

В июле текущего года 
Президиум ВЦСПС при
нял постановление «О до
полнительных мерах по 
развитию социалистиче
ского соревнования коллек
тивов смежных предприя
тий и организаций за уско
рение ввода в эксплуата
цию важнейших народно
хозяйственных • объектов
Сибири, Дальнего Востока

и других районов страны».
В целях дальнейшего 

развития социалистического 
соревнования за своевре
менный и досрочный ввод 
важнейших народнохозяй
ственных объектов учреж
дено 30 дипломов ВЦСПС с 
денежными премиями до 
трех тысяч рублей каждая 
для поощрения коллекти
вов предприятий, научно-

исследовательских и про
ектно-конструкторских ин
ститутов, строительных и 
транспортных организаций, 
отличившихся при выпол
нении заказов строек и в 
строительстве объектов 
важнейших территориаль
но-производственных комп
лексов, в том числе два ди
плома с денежными пре
миями на строительстве

Томского *нефтехймического 
комбината.

Премии ВЦСПС расходу
ются на приобретение куль
турного и спортивного ин
вентаря, литературы для 
профсоюзных библиотек.

Дипломы будут присуж
даться Центральным коми
тетом профсоюза рабочих 
химической и нефтехими
ческой промышленности 
победителям социалистиче
ского соревнования по 
представлению обществен
ного штаба стройки и об
ластного совета профсою
зов по результатам работы 
за год.
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Е ж д у н а р о д н а я
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новый НАРОДНЫЙ
У Н И В Е Р С И Т Е Т
В Томске впервые начи

нает* работу кардиологиче
ский университет здоровья 
для лиц с заболеваниями 
сердца и сосудов.

Есть ли необходимость в 
создании такого универси
тета? Да, и организация его 
не случайна.

Заболевания «сердечно-со- 
судйстой системы являются 
болезнью века, проблемой 
номер один. Все чаще мы 
встречаем инфаркт миокар
да у, казалось бы, здоро
вых лиц молодого возраста.

Достижением советской 
кардиологии является не 
только разработка методов 
лечения больных инфарк
том миокарда и стенокар

дией, . но и предупреждение 
болезни. В арсенале врачей 
имеются эффективные ле
чебно- профилактические и 
реабилитационные средства, 
направленные на быстрей
шее восстановление трудо
способности больных ише
мической болезнью сердца, 
в том числе перенесших 
инфаркт миокарда.

Вместе с тем, роль само
го человека в предупреж
дении заболеваний велика.

Учитывай это, народный 
университет здоровья «Бе
регите сердце», ставит сво
ей целью в научно-попу
лярной форме дать слуша
телям гигиенические и ме
дицинские знания; ознако

мить их с новейшими до
стижениями науки, дать 
практические советы, вы
полнение которых поможет 
слушателям восстановить 
здоровье.

Программой предусмот
рено освещение вопросов 
причин возникновения сер
дечно-сосудистых заболева
ний, их первые признаки и 
меры предупреждения. Слу
шатели ознакомятся с пер
вой медицинской доврачеб
ной помощью, которую мо
жет выполнить сам забо
левший или его окружаю
щие, с рекомендациями по 
диетическому питанию, ле
чебной физкультуре и т. п.

Для чтения лекций при

глашены ученые — доктора 
медицинских наук профес
сора Ю. Н. Штейнгардт, 
Р. С. Карпов, В. В. Пекар
ский, Л. С. Ваеильцез, на
учные сотрудники медин
ститута и института курор
тологии и физиотерапии.

На первом занятии уни
верситета (2 октября) вы
ступит доктор медицинских 
наук .профессор А. В. Лир- j 
ман.

Кроме лекций слушатели 
будут иметь возможность 
перед занятиями исследо
вать кровь, измерить арте
риальное давление, полу
чить консультацию квали
фицированного врача-кар- 
диолога.

Полученные в универси
тете здоровья знания и ре- I 
комеццации помогут укре
пить здоровье, улучшить 
настроение и повысить тру
доспособность слушателей.

Т. АГЕЕВА, 
ректор народного уни
верситета «Берегите 
сердце», кандидат ме

дицинских наук.

е п о р т е р ы  Т А С С  и А П Н  сообщают

В У П О Р Н О Й  K O P K K F  = »„о „ „ ,е с к о г „
V  i l V / I  I I U f l  U U Ж JLFJLJJLrf кризиса на плечи рабочего

, - класса.

ЛОНДОН, 26 сентября. Предприниматели поль- Делегаты прошедшего не-
Забастовкой охвачены пред- зуются поддержкой прави- Давн°  съезда Британского 
приятия американского ав- тельства, которое проводит конгресса'; тред-юнионов по- 
томобильного концерна политику ограничения "ро- требовали положить конец 
«Форд мотор» в Англии, ста заработной платы. Та- так°й политике, прекратить 
Почти 50 тысяч рабочих и кой курс был взят лейбо- -вмешательство правитель- 
служащих, занятых на рисТским кабинетом более ства в переговоры между 
23 заводах компании, зая- трех лет назад. Тогда он рабочими и предпрйнима- 
вили о своей решимости не был одобрен руководством тёлями об условиях оплаты 

-приступать к работе до тех профсоюзов, которые пра- тРУда.
пор, пока не будут удовлет- вительство заверило, что Стачка рабочих <<Форд

мотор» — грозное лредо-ворены их требования о обеспечит замедление тем-
повышении заработной пла- пов инфляции, сохранение ™ ж е н и е  Твдвительству’
ты и улучшении, условий реальных доходов трудя- Британский рЖ чий класструда. Администрация щихся. ританскии раоочии класс
«Форд мотор» предлагает Однако профсоюзы бы- 
трудйщимся лишь незнгГчи- стро убедились, что «со-
тельнуго надбавку, которая циальный контракт», как
в условиях инфляции не было названо это соглаше-
обеспечит им сохранения ние, является лишь спосо-
нынешнего уровня жизни. бом переложить основную

придает забастовке принци
пиальное значение: от ее 
исхода будет во многом 
зависеть ход дальнейшей 
борьбы трудящихся.

А. СТЕПАНЕНКО.

О Ж Е С Т О Ч Е Н Н Ы Е  С Т О Л К Н О В Е Н И Я
БЕЙРУТ, 26 сентября. В допустить возвращения жи- ют в ливанских террито- 

течение вчерашнего дня и телей в покинутые дома, риальных водах, 
прошедшей ночи в районах ЖеРтв®й снайперов стал Печать сообщает о пре-
Восточного Бейрута — ° ДИН И3 н°Рвежских в°ен- ступлениях, .которые еже- 

„  * - AT . нослужащих из континген- дневно творят правохристи-
Шияхе и Айн ар-Руммане та временных сил ООН. анские молодчики в кон-

ежесто- Вчера два израильских тролируемых ими районах, 
ченные столкновения, рва- .истребителя преодолели зву- Возмущение общественно
с т ь  снаряды и мины, ковой барьер -над Ливан- сти вызвало известие о рас- 
Снаиперы из консерватив- ской столицей. Самолеты стреле семьи одного из 
ных формировании вели израильских ВВС ежеднев- мирных жителей Восточно- 
огонь по позициям меж- но совершают полеты над го ‘ Бейрута, состоящей из 
арабских сил по поддержа- южными районами страны, 14 человек, в том числе де- 
нию мира, .стремились не военные катера патрулиру- тей.

К н и ж и а я 
ярмарка

СОФИЯ. X I между
народная книжная яр
марка, проводившаяся 
под девизом «Книга на 
службе мира и прогрес
са», закрылась в бол
гарской столице. В ней 
участвовали сотни из
дательств И фирм из 
31 страны, показавшие 
свыше двадцати тысяч 
изданий.

В течение недели более 
60 тыс. посетителей озна
комились с новинками 
художественной, научной 
и технической литерату
ры.Музей дружбы

ВАРШАВА. Музей- 
польско - советской 
дружбы открылся в го
роде Тересполе. В нем 
собраны многочисленные 
документы и экспонаты, 
материалы, рассказы
вающие об укреплении 
дружбы и сотрудниче
ства трудящихся Бяло- 
Подляского воеводства 
и Брестской области, о 
совместной борьбе с фа
шистами.«Зеленое золото» 
Чехословакии

ПРАГА, Около 10 ты
сяч ТОНН ХМЕЛЯ Нового 
урожая сдали государ
ству хмелеводческие хо
зяйства Чехословакии. 
Урожай с1 площади свы
ше 10 тысяч гектаров 
они убрали в рекордно 
короткий срок — за 
16—19 дней.

Хмель здесь по праву 
называют «зеленым зо
лотом».
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Г А С Т Р О Л И

Г О С Т И  И З  Т А Т А Р И И
29—30 СЕНТЯБРЯ В  ТОМСКЕ В ДОМЕ ОФИЦЕРОВ 

БУДУТ ПРОХОДИТЬ ГАСТРОЛИ ТАТАРСКОГО ГО
СУДАРСТВЕННОГО АКАДЕМИЧЕСКОГО ТЕАТРА 
ИМЕНИ Г. КАМАЛА.

Это один из старейших 
национальных театров стра
ны. Датой его рождения 
принято считать 22 декабря 
1906 . года, когда литератур
но-музыкальное общество 
«Яшьляр» (молодежь) пос
ле долгой тяжбы с реакци
онным мусульманством и 
царской цензурой добилось 
разрешения на публичный 
показ' спектакля. Вскоре, 
объединившись с любитель
ской труппой «Сайяр» (пе
редвижная), .театр обосно
вался в. Казани. Его руково
дителем стал выдающийся 
актер ‘ и режиссер Г. Кари- 
ев.

Это было в условиях ре
волюционного подъема 1905 
—- 1907 годов. Свою задачу 
театр видел в просвещении 
народа, в борьбе за соци
альную справедливость и 
национальное равенство, за 
ликвидацию отсталости и 
национальных предрассуд
ков.

В числе главных органи
заторов и вдохновителей 
театрального дела были 
представители революцион
ной демократической ин
теллигенции — писатели 
Ф. Амирхан, Г. Кулахме- 
тов, М. Вахитов, Г. Камал, 
Г. Тукай и другие.

Великий Октябрь театр 
встречает постановками ре
волюционных пьес М. Горь
кого «Мещане» и Г. Кулах- 
метова «Молодая жизнь» и 
в дальнейшем целиком по
свящает свое творчество 
делу служения завоеваниям 
народа. В 1920 году труппа 
получает название «Первый 
Татарский- показательный 
государственный театр», в 
1926 году ему присваивает
ся наименование «Академи
ческий», а в 1939 году театр 
участвует в Декаде татар
ской литературы и искус
ства в Москве и награж
дается орденом Ленина.

С первых лет своего су

ществования режиссеры и 
артисты, кроме националь
ной драматургии, стали об
ращаться к произведениям 
русских и зарубежных 
классиков. Актеры обога
щали и совершенствовали 
свое мастерство, воплощая 
на сцене образы героев Го
голя, Островского, Чехова, 
Горького, Сухово-Кобыли- 
на, Шекспира, Шиллера, 
Мольера.

Самобытное искусство 
росло и крепло в лучших 
спектаклях по пьесам та
тарских драматургов. В 
этом театре получил раз
витие жанр музыкальной 
драмы, дав почву для рож
дения татарского театра 
оперы и балета им. М. Джа
лиля.

В последние годы коллек
тив находится на подъеме. 
Об этом свидетельствует, 
например, появление на его 
сцене спектаклей «Третья 
патетическая» Н. Погоди
на, «Голубые корни» (по ро
ману классика татарской 
литературы Г. Ибрагимова), 
посвященного коммунистам 
гражданской войны, «Кол ’ 
Гали» Н. Фаттаха (о судьбе 
первого известного в исто
рии татарского поэта X III 
века).

Художественное руковод
ство театра во главе с за
служенным деятелем ис
кусств РСФСР и ТАССР 
М. X. Салимжановым стре
мится к тому, чтобы ор
ганически сочетать в ре
пертуаре современную на
циональную драматургию, 
татарскую, русскую и зару
бежную классику, выно
сить на сценическую пло
щадку лучшие создания со
ветских драматургов из 
братских республик.

Создание своего ориги
нального репертуара с пре
обладанием современной 
Тематики, где утверждались 
бы коммунистические иде-
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алы, верность принципам 
реалистического искусства, 
интернационализм, — вот 
основные направления
творческих поисков нашего 
коллектива.

В  этом году, завершив 
свой 72-й сезон, мы в тече
ние двух месяцев обслужи
ли ряд районов Татарии, в 
том числе побывали на 
КамАЗе, Нижнекам'ском 
нефтехимкомбинате, у неф
тяников республики, тру
дящихся Башкирии и 
Пермской области.

За два года десятой пя
тилетки деятельность кол
лектива ознаменовалась 
новыми творческими побе
дами. На Всероссийском 
фестивале национальной 
драматургии и театрально
го искусства народов СССР, 
посвященном 60-летию Ве
ликого Октября, за спек
такль «Не бросай огонь, 
Прометей!» театр -награж
ден дипломом первой сз е- 
пени. Спектакль «Потоки»

по драме Т. Гиззата в по
становке заслуженного дея
теля искусств РСФСР и 
ТАССР, лауреата Тукаев
ской премии М. X, Салим- 
жанова выдвинут на соис
кание Государственной
премии СССР в области 
театрального искусства. Эти 
успехи — одно из красно
речивых свидетельств пло
дотворности ленинской на
циональной политики.

Стационар' театра — в 
Казани. Но он недаром 
первоначально был назван 
«Сайяр». Коллектив гастро
лировал чуть ли не во всех 
городах страны. Ему предо
ставляют свои сцены Моск
ва, Ленинград, Ташкент, 
Баку, Алма-Ата, Оренбург, 
Фрунзе, Астрахань, города 
Поволжья, Урала, Сибири...

На гастролях в Томске 
мы покажем две постанов
ки. Прежде всего это дра
ма «Угасшие звезды» из
вестного татарского драма
турга Карима Тинчурина.
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Приняв удар на себя...
Возвращаясь с занятий, 

преподаватель ереванского
профессионально - т е х н и ч е 
ского училища 10 майор
запаса Ж. Ананикян заметил 
упавшую с машины и катя
щуюся под гору тяжелую ме
таллическую бочку с горю
чим. На ее пути у  кучи песка 
возились дети. Не раздумы-* 
вая, он кинулся под бочку и 
принял удар на себя. Жизнь 
детей была спасена. Врачи 
сделали все н вернули здоро-

О л и м п и й с к и й
к у р ь е р

готовясь
К БОЛЬШОЙ 
Р Е Г А Т Е

Таллин живет Олимпиа- 
дой-80. К пачалу олимпий
ской регаты, которая прой
дет в Таллинском заливе, 
сооружаются новая телеви
зионная вышка, гостиница 
«Олимпия» и, конечно, 
центр парусного спорта в 
устье реки Пирита. Ученые 
Института термофизики 
взяли под свое наблюдение 
чистоту вод залива. Худож
ники готовят новые значки 
и сувениры, модельеры 
разрабатывают образцы
«олимпийской» моды...

НА СНИМКАХ: вверху — 
так выглядит сегодня е 
вертолета строительство
олимпийского центра па
русного спорта в Таллине; 
слева — строится олимпий
ская телевышка.

Фото А. Рухадзе 
и Ю. Венделина.

(Фотохроника ТАСС).

вье мужественному человеку.
Двадцать пять лет жизни 

отдал Жоэль Карапетович 
. Ананикян службе в рядах Во
оруженных Сил, воспитанию 
молодых воинов. Он учил их 
быть мужественными, готовы
ми прийти на помощь друг 
другу. Подразделения, кото
рыми командовал Ж. Анани
кян, всегда были в числе пе
редовых. Выйдя в запас, Ана
никян вот уже более десяти 
лет преподает военную под
готовку в профессионально- 
техническом училище.

Л . ГУ К А С Я Н , 
корр, Т А С С .

Ереван.

НИЧЬЯ ~ В ДВАДЦАТЬ ШЕСТОЙ
• БАГИО, 26 сентября. Вни- матча на первенство мира 
чью на 28-м ходу закончи- . между А. Карповым и 
лась сегодня двадцать ше- В. Корчным, 
стая партия шахматного (ТАСС).

П Р Е Т Е Н Д Е Н Т К А  

Б Л И З К А  К П О Б Е Д Е
ПИЦУНДА, 26 сентября. 

(ТАСС). Всего одно очко 
отделяет теперь претендент
ку Майю Чибурданидзе от 
победы в матче на первен
ство мира по шахматам 
среди женщин с чемпион
кой Ноной Гаприндашвили. 
Сегодня счет стал 7,5:5,5 в 
пользу Чибурданидзе. В хо
де доигрывания дважды 
откладывавшейся' 12-й пар
тии она сумела добиться 
ничьей вечным шахом на

Е А Т Р
28 сентября — «Восемь лю 

бящ их ж енщ и н» —  19-30.

102-м ходу — несмотря' на 
наличие у Гаприндашвили, 
игравшей белыми, двух
лишних пешек. Отложен
ную накануне с преимуще
ством претендентки 13-ю
партию Чибурданидзе дове
ла до победы. Гапринда
швили сдалась на 68-м ходу 
в безнадежной позиции.

Следующая, 14-я, партия 
по регламенту должна иг
раться 27 сентября.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«С тр а н н а я  ж енщ и на» (две 
серии) — 18, 21.

ДОЩ КУЛЬТУРЫ  
пос. НОВОГО

Спектакль рассказывает о 
событиях, развернувшихся 
в старой татарской деревне, 
и трагической любви трех 
юных сердец. Второй спек
такль «Четыре жениха 
Диляфруз» — веселая ко
медия из жизни сельской 
молодежи.

В составе исполнителей: 
народная артистка РСФСР 
и ТАССР В. Минкина, за
служенный артист РСФСР 
и народный артист ТАССР, 
лауреат Тукаевской премии 
Р. Тазетдинов, народная 
артистка ТАССР, лауреат 
Тукаевской. премии Н. Га
раева, народный артист 
ТАССР Р. Шарафеев, за
служенные артисты ТАССР 
А. Харисова, Ф. Хамитова, 
Н. Аюпов и другие.

Добро пожаловать на на
ши спектакли!

А. ХУСАИНОВ, 
директор театра.

НА СНИМКЕ: сцена из
спектакля «Угасшие звез
ды».

В Ростове-на-Дону состо
ялся чемпионат Российско
го совета СДСО «Буревест
ник» по академической 
гребле.

В первый день состяза
ний проводилось командное 
первенство. Томичи, члены 
межвузовского отделения 
гребли ТИАСУРа и воспи
танники детской спортив
ной школы облсовета «Бу
ревестник», выступили во 
всех 14 классах лодок и в 
шести из них были на фи
нише первыми. Наши греб
цы одержали победу и в 
командном зачете. Последу
ющие места заняли кол-

На рекордный рубеж в 
Главтюменьгеологии вышла 
бригада мастера В. Соловь
ева. С начала года коллек
тив пробурил тридцать ты
сяч метров разведочных 
скважин, выполнив повы
шенные социалистические 
обязательства в честь пер
вой годовщины новой Кон
ституции СССР. С такой 
высокой скоростью, почти 
вдвое превышающей нор
мативную, в Западной Си
бири разведку месторож
дений еще не вели.

Каждые сутки из Сургут
ского нефтяного района 
страна получает около ста 
тысяч тонн топлива. И 
бригада В. Соловьева уча
ствовала в разведке • всех 
этих месторождений. Но
вая трудовая победа кол
лектива — результат специ
ализации, проведенной в 
управлении. Теперь брига
ду закрепляют за опреде
ленными разведочными 
площадками, что позволяет 
до минимума сократить 
«окна» при переезде с од-

Каждая вторая работа, 
представленная на открыв
шейся в Томске выставке 
«Охрана окружающей сре
ды-78», принадлежит моло
дежному авторскому кол
лективу. Студенты и мо
лодые ученые вузов прояв
ляют большую заботу о 
том, чтобы отходы нефте
добычи не становились 
причиной гибели лесов, за
грязнения озер и рек. В 
студенческих лабораториях 
политехнического института 
создан комплекс приборов, 
быстро обнаруживающих 
утечку нефти или газа из 
подводных трубопроводов, 
контролирующих уровень 
нефти в закрытых резер
вуарах.

Недавно из северных 
нефтеносных районов об-

А д е с
р е к о р д а —

С у р г у т
ной буровой на другую.

Коллектив В. Соловьева 
заключил договор на трудо
вое соперничество с брига
дой вышкомонтажников 
В. Воронова, которые обес
печивают «зеленую улицу» 
для работы буровиков. Этот 
почин подхватили многие 
коллективы, что позволило 
расширить разведку под
земных кладовых. С начала 
года здесь пробурено около 
шестисот тысяч метров раз
ведочных скважин — зна
чительно больше, чем за 
весь прошлый год.

В. ж и ля к о в , 
корр. ТАСС.

Сургут,
Тюменская область.

Молодые
д р у з ь я
п р и р о д ы

ласти возвратилась группа 
членов комиссии по охране 
природы областного совета 
молодых ученых и специа
листов. Они побывали в 
крупнейших кедровых ле
сосеках, оставили нефтяни
кам, заготовителям леса, 
труженикам совхозов под
робные рекомендации о 
том, как беречь массивы 
кедра, ухаживать за моло
дыми посадками.

А. РУССКИЙ, 
корр. ТАСС.

Томск.

Щ е д р о с т ь  
с и б и р с к и х  в о д

Таежные озера Забайка
лья благодаря экспедициям 
сибирских лимнологов пре
вращаются б солидную базу 
рыбной индустрии. Сейчас 
зшеные работают на Ивано- 
Арахлейской системе озер, 
которая оказалась удобной 
для интенсивного разведе
ния типичных для Сибири 
пород рыб. 1

Первой удачей лимноло
гов был сибирский лещ. 12 
тысяч взрослых особей, 
выросших в озере Иван, 
уже переселены в другие 
водоемы области. В возра
сте шести лет забайкаль
ский лещ достигает веса 
трех килограммов. Проведя 
первые контрольные уло
вы, ученые дали нынешней 
осенью разрешение на про
мышленную добычу леща.

На очереди операция по 
искусственному разведению 
сибирского омуля. 17 мил
лионов мальков, выросших 
в заливе Карасевый, уже 
вышли на большую воду 
они переселены на днях в 
глубины озера Арахлей.

(ТАСС).

В С Т Р Е Ч А  В M G C K B / E
- МОСКВА. Встреча кине
матографистов социалисти
ческих стран открылась 
в столице. Руководите
ли ' студий кинохроники, 
мастера документального. 
экрана Болгарии, Венгрии, 
ГДР, Кубы, Монголии,

Польши, СССР и Чехосло
вакии в течение двух дней 
обсудят широкий круг про
блем, связанных с выпус
ком международного кино- 
журнала «Мир социализ
ма».

(ТАСС).

56 М Е Д А Л Е Й
лективы Саратова, Ростова 
и Калуги.

На личное первенство во 
второй день состязаний на
ша команда выставила эки
пажи в 10 классах лодок. 
Семь заездов команда вы
играла.

Чемпионами Роееовета 
среди женщин стали эки
пажи двойки распашной с 
загребной Еленой Закры- 
шавской, четверок распаш
ной и парной с загребны
ми Татьяной Клочко и 
Светланой Бойко, восьмер

ки с загребной Ларисой 
Тихоновой. Среди мужчин 
победы одержали экипажи 
двойки распашной без ру
левого с загребным Юрием 
Рубановым, четверки без 
рулевого с загребным Сер
геем Коноваловым и вось
мерки с загребным Ильей 
Шайдулиньш.

Спортсменам томской
команды вручено 36 золо
тых, 2 серебряные и 18 
бронзовых медалей.

А. ИВАНОВ, 
доцент ТИАСУРа.

Ч Е Т В Е Р Г , 28 сентября 
П ЕР В А Я  П Р О ГР А М М А  

М О С КВ А
16 00. «По Сибири и Дальне

му Востоку». Кинопрограмма: 
«Встречи у океана», «Хлеб на 
колесах», «Познакомьтесь,
Омск», «Курс на Ямал». 16.55. 
«Знакомство с профессией». 
«Металлисты». 17.20. «Родная 
природа». 17.45. Концерт ар
тистов Белорусской государ
ственной филармонии.

ТО М С К
18.15. Студия «Юность». «До

роги, которые мы выбираем»,
М О СКВ А

18.45. Чемпионат мира по 
волейболу. Мужчины. 19.30. 
Новости.

ТО М С К
19.40. «Решения XXV съезда 

КПСС — в жизнь». «Райком 
КПСС и повышение роли сель
ских и поеелковых Советов в 
хозяйственной и культурной 
жизни Зырянского района».
20.00. Новости.

М ОСКВА
20.15. «Наше обозрение». 

Ведущий — политический 
обозреватель Ю. А. Летунов.
21.00. Кубок УЕФА по футбо
лу. «Наполи» (Неаполь) — 
«Динамо» (Тбилиси). Передача 
из Италии. .22.30. «Время».
23.00. . К 70-летию со дня рож
дения И. Л. Андроникова. 
«Возвращение к Невскому». 
Телевизионный фильм. Всту
пительное слово К. Симоно
ва.

В ТО Р А Я  П Р О ГР А М М А  
М ОСКВА

18.15. «Отзовитесь. горни
сты!». 18.45. Чемпионат мира 
по волейболу. Мужчины. 
19.30. Новости.

ТО М С К
19.40. «Семена — , основа 

урожая». 19.55. «Весенние мо
тивы». Фильм любительской 
киностудии ГПЗ-5 «Огонек». 
20.05. Новости. 20.15. «На всю 
оставшуюся жизнь». 3-я се
рия.

радио

О С Н О В Н А Я  Б О Р Ь Б А  В П Е Р Е Д И
РИМ, 26 сентября. (Спец, 

корр. ТАСС В. Пименов, 
А. Смирнов). Вот уже не
делю в Италии продолжа
ется чемпионат мира среди 
волейболистов. Позади 80 
матчей интересного турни
ра. И все же основная 
борьба впереди, посколь

ку лидеры полуфинальных 
групп между собой еще не 
встречались. Поэтому ог
ромный интерес вызывают 
встречи, которые пройдут в 
среду, 27 сентября: СССР— 
Италия, Куба — Польша. 
Именно эти команды сей
час задают тон.

Пока же приведем резуль
таты состоявшихся матчей 
в полуфинальных турнирах 
(за 1—12 места): СССР — 
КНР — 3:1, Италия — ГДР 
— 3:1, Польша — Чехосло
вакия — 3:1, Япония — 
Мексика — 3:0.

Ч Е Т В Е Р Г , 28 сентября
7.32. Последние известия. 

7.42. «Родному городу — вы
сокую дисциплину т£уда и 
быта». 9.15. По страницам 
газет «Красное знамя» н «Мо
лодой ленинец». 9.30. «Гово
рит штаб Всесоюзной удар
ной комсомольской стройки». 
9.45. «Томскую нефть — Ро
дине». 19.50. Последние изве
стия. 20.01. Радио — сель
ским слушателям. Горой убо- 
рочной страды. Животновод
ство — ударный фронт. Ре
портаж о работе коллектива 
животноводов.

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

шF T T iтА±
«Загадочное

19, 21.
похищение»

28 сентября. Больш ие цир
ковые представления —  19-30.

о ш ш
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«П оследни й  вы стр ел» —  9,
11, 13. 15, 17, 19, 21.

имени М. ГОРЬКОГО
«Ч еты ре м уш кетера» (две 

серии) — 8-30, 11, 13-30. 16.
18-30, 21. «О , сча стли в чи к!»
(две серии) — 8-30, 11, 13-30, 
16, 18-ЗР, 21.

«ОКТЯБРЬ»
«Ч еты ре м уш кетера» (две 

серии) — 9, 11-30, 14, 16-30,
19. 21-30. «З олотая ли хо рад
к а » —  8-55, 12, 13-35, 15-10.
16- 45, 18-20, 19-55, 21-30.
«П ри клю чени е старого парово
зика» —  10-30.

«ПИОНЕР»
«Ты ся ча  неудач и одна у да 

ча» —  9, 10-40, 12-20. «В  о ж и 
дании ч у д а » —  14, 15-30.
«Беш еное золото» —  17, 18-50, 
20-40.

«СИБИРЯК»
«П ри клю чени е Тр а в к и » — ■

9- 20. «Ч етверо протна карди
н а ла » —  11, 12-40, 14-20, 16,
17- 40, 19-20, 21.

имени И. ЧЁРНЫХ 
«Р.В.С.» —  9. «П и р а ты  Т и 

хого океана» (две серии) —
10- 30. 13, 15-30, 18, 20-30.
«С о л д а т  и сло н » —  9, 12-20,
21. «К а п н а н » —  10-40, 14-10,
16, 17-40, 19-20.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Высокий блондин в черном 
ботинке» —  12. 13-50, 16,
17-50, 19-40, 21-20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа
^ « М с т и т е л ь »  (две серии) —

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«П р о сч е т лей тена нта  С лей 
д а »  —  15,. 17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

«В се  началось с п р о гулк и »
—  17-10, 19, 21.

Томский политехнический институт продолжает прием 
на подготовительное отделение без отрыва от производ
ства.

На подготовительное отделение принимаются лица с 
законченным средним образованием из числа передо
вых рабочих, колхозников и демобилизованных из Во
оруженных Сил СССР по направлениям промышленных 
предприятий, строек, организаций транспорта и связи, 
геологоразведочных организаций, совхозов, колхозов и 
командования воинских частей. Лица, направленные на 
подготовительное отделение, представляют: документ о
среднем образовании, заявление, направление на подго
товительное отделение, характеристику, 16 фотокарто
чек, медицинскую справку (форма 286), копию трудовой 
книжки.

Обращаться по адресу: г. Томск, ул. Усова, 7 (8-й
учебный корпус), коми. 105, телефон 9-24-09.

|̂|ш!11ш1шш1ешц!ше;1(тнтгкппшш111дш1111ш(|11ш111тв1шзш1!шппт111111!111111111111шш1111и11111»№|»
7—8 октября Концертный зал филармонии

Дню Советской Конституции посвящается

V Д Е К А Д А  К Л А С С И Ч Е С К О Й  М У З Ы К И  (
Открытие XXXIII сезона симфонических концертов

В программе:
Шостакович — Первая симфония.
®ах Концерт для клавира с оркестром фа-минор.
Моцарт — Концертное рондо.
Капп — Кантата «Власть народа».
Аустер — Кантата «Утро».

Исполнители:
Томский симфонический ’ оркестр.

„  , Дирижер — Борис БАБЕНКО.
Солист — лауреат международных конкурсов 

Владимир ФЕЛЬЦМАН.
Хор Гостелерадио Эстонской ССР.

Художественный руководитель — Лидия АУСТЕР.
Солистка — Кайе КОНРАД. я

| Начало в 20 часов. Билеты продаются.

Учебно-курсовой комби- рывом и без отрыва от 
нат «Сельхозтехника» объ- производства, 
являет прием на курсы шо- Начало занятий — со 
феров I—III . классов 2 октября 1978 года.
(категории В, С, Д, Е) с от- Обращаться по адресу:

В связи с расширением завода крупнопанельного до
мостроения учебный комбинат Томского территориаль
ного управления строительства проводит набор на курсы 
формовщиков-кассетчиков, штукатуров-маляров, ма
шинистов мостового врана, монтажников. Приглашаются 
электросварщики не ниже IV разряда, имеющие стаж 
работы не менее 6 месяцев, для подготовки на дипломи
рованных электросварщиков. На курсы принимаются 
мужчины и женщины. Принятым выплачивается сти
пендия в размере 70—86 рублей в месяц. Одинокие обе
спечиваются бесплатным благоустроенным общежитием. 
По окончании ©бучения предоставляется работа на за
воде крупнопанельного домостроения. Срок обучения — 
от 3 . до 5 -месяцев. Начало занятий — 16 октября.

За справками обращаться по адресу: г. Томск, пер. 
Фруктовый, 28-а, учебный комбинат, телефоны 4-09-49, 
4-01-47. Проезд троллейбусом, автобусом № 2, трамвая
ми №№ 1, 3 до остановки «Ул. Кулагина».

г. Томск-15, ул. Энерге
тическая, 2, телефон 5-14-30. 
Проезд автобусами №№ 3, 
6 до остановки «Первые
сенные».

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу в 
приборостроительный тех
никум: секретаря учебной 
части вечернего отделения, 
бухгалтера материальной 
группы, кладовщика-агента, 
мастера производственного 
обучения в слесарно-меха
нические мастерские.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает в НИИ элек
тромеханики на работу: ин
женеров и техников—конст
рукторов, механиков, тех
нологов, чертежников-кон- 
структоров, бухгалтеров и 
старших бухгалтеров, ма
шинисток (оклад 100—120 
руб.), слесарей нестандарт
ного оборудования, гальва
ников, грузчиков-экспедито- 
ров.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, или пр. 
Кирова, 51, в отдел кадров 
НИИ электромеханики.

Администрация и обще
ственные организации
Томского политехнического 
института, электроэнерге
тического факультета и 
кафедры ТОЭ выражают 
глубокое соболезнование 
доценту В. Д. Эськову в 
связи со смертью его ма
тери

Ч У И И Х И Н О Й  
Зинаиды  М ихайловны .

Ректорат, партком, обще
ственные организации и 
кафедра химии Томского 
инженерно - строительного 
института выражают глу
бокое соболезнование до- 
центу кафедры И. Н. Мил- 
лер по поводу смерти ее 
матери

А С ТА Ф Ь Е В О Й  
Галины  Антоновны .

Администрация, партбю
ро, местный комитет авто
колонны № 1975 выражают 
глубокое соболезнование 
главному инженеру А. А. 
Савнер по поводу смерти 
матери

С А В Н Е Р
Тамары Федоровны.
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